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МОСКВА В ДЫМУ: ПОЧЕМУ МЫ 
БЕССИЛЬНЫ ПЕРЕД ПОЖАРАМИ? 
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Люди на очереди!
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Неужели, сверши-
лось?! По данным, 

поступающим из 
коридоров власти, 

там готовится запуск 
пилотного проекта 
для привлечения к 

импортозамещению 
малого и среднего 

бизнеса.
Правительство намере-

но повернуться лицом ко 
многим тысячам замордо-
ванных мелких предпри-
нимателей и предложить 
им в порядке экспери-
мента новую программу 
льготного кредитования 
на инвестиционные цели 
всего под 3 и 4,5% годо-
вых. Круто! Срок кредита 
- до 10 лет, при этом пер-
вые пять лет возможен 
льготный период.

Вполне цивилизован-
ный вариант, практикуе-
мый в развитых странах, 
где малый и средний биз-
нес составляет более 50% 
экономики и является 
одним из главных движ-
ков развития. Наконец-то 
и мы дожили до этого? 
Наши бизнесмены-энту-
зиасты смогут по разум-
ным ценам кредитоваться 
у государства? Даже труд-
но в такое сразу поверить.

Но не будем спешить. 
Наши столоначальники 
не смогли изменить сво-
ей природе и навесили 
на перспективную про-

грамму ряд ограниче-
ний. Прежде всего они 
заявили, что механизм 
льготного кредитова-
ния будет применяться к 
компаниям в сферах об-
работки, логистики, пе-
реработки сельхозпро-
дукции и гостиничного 
бизнеса. По словам гла-
вы Минэкономразвития 
Максима Решетникова, 
это сферы, которые ак-
тивно адаптируются в 
условиях санкций. 

Но, признаться, стран-
ный выбор! Проект за-
пускается под флагом 
импортозамещения, и 
присутствие в нем об-
работки и переработки 
сельхозпродукции понят-
но. А что нам замещать в 
логистике или отельном 
бизнесе? И что, в других 
сферах мы сегодня не 
можем себе позволить 
импортозамещения? 

Один из самых ярких 
примеров - наша от-

расль, полиграфия. Так 
уж получилось, что по-
следние десятилетия 
газеты делали исклю-
чительно из импортных 
комплектующих, ничего 
своего не осталось: ни 
краски, ни форм для пе-
чати, ни других полигра-
фических материалов. 
Все уничтожили под тем 
самым флагом - зачем 
самим делать, купим в 
Европе. А теперь по-
ставки с Запада попали 
под санкции, а парал-
лельный импорт стал на 
порядок дороже. Импор-
тозамещением, как и в 
последние двадцать лет, 
в нашей отрасли никто и 
не думает заниматься. А 
вот льготные кредиты, 
которые вроде как обе-
щали, получить практи-
чески невозможно. Из-
дателям их не дают. И 
что же получается? Чи-
новники решили оста-
вить народ без газет?.. 

Кроме того, чтобы со-
брать средства на запуск 
проекта, государству по-
надобилось совместить 
льготные программы 
правительства, Банка 
России и Корпорации 
МСП. Общими усилия-
ми они смогли наскрести 
до конца 2022-го лимит 
кредитования 50 млрд 
рублей. Эксперты счи-
тают, что этого совер-
шенно недостаточно для 
стратегического проры-
ва. Это как концентра-
ция войск на главном на-
правлении атаки.

Глава «Опоры России» 
Александр Калинин за-
явил, что проект очень 
заинтересовал малый 
бизнес, но здесь очень 
важны детали. «Ждем по-
становления правитель-
ства, где будут описаны 
условия доступа МСП 
к программе, возможно 
ли покрытие рисков со 
стороны институтов раз-
вития, нужно убедиться, 
что не будет бюрократии 
и искусственных барье-
ров на этапе получения», 
- подчеркивает эксперт.

Предприниматели уже 
научены горьким опы-
том господдержки в пе-
риод пандемии и очень 
бы хотели, чтобы на этот 
раз все было «по уму».

Лаврентий Павлов

В Госдуму внесен за-
конопроект, который 
предлагает повы-
сить МРОТ до 30 ты-
сяч рублей в месяц, 
то есть вдвое.

Инициатива выглядит 
весьма экзотично, однако 
у авторов документа име-
ются весомые аргументы. 
Они утверждают, что ны-
нешний механизм расчета 
МРОТ неэффективен и 
размер этой «зарплаты» 
не достигает даже стоимо-
сти минимальной потреби-
тельской корзины. 

С 2021 года власти опре-
деляют МРОТ в размере 
42% от медианной зарпла-
ты за позапрошлый год. 
Изначально насчитали 
13 617 рублей в месяц, по-
том накинули еще 273 ру-
блика (сумасшедшие день-
ги!). Причем без поправок 

на инфляцию. А она резко 
скакнула и взорвала все 
эти построения. С 1 июня 
МРОТ в приказном поряд-
ке увеличили на 10%, до 
15 279 рублей в месяц, но 
это не помогло. Экспер-
ты заявили, что цифры 
убогие, 42% от медианной 
зарплаты - слишком малая 
доля, в странах Европы 
она не ниже 50%. Но их 
никто наверху не слушал. 

«Шулерский трюк с 
целью узаконить отсут-
ствие реальной борьбы с 
бедностью в стране» - так 
определил новый порядок 
исчисления этих миниму-
мов глава фракции СР в 
Госдуме Сергей Миронов. 
По его мнению, благодаря 
новой методике чиновни-
ки снимают с себя ответ-

ственность за реальный 
подъем доходов граждан.

«Если до 2021 года 
МРОТ в России рассчиты-
вался исходя из расходов, 
зависел от потребитель-
ской корзины, то сейчас 
он рассчитывается исхо-
дя из доходов, привязан к 
медианной зарплате, что 
в ситуации форс-мажора 
неправильно», - заявила 
свою позицию и ФНПР. - 

Инициативу депутатов 
от ЛДПР о МРОТ эконо-
мисты при власти встрети-
ли ехидными усмешками. 
Рекламу, мол, себе делают. 
«В сложившейся эконо-
мической ситуации пред-
ложение, несмотря на всю 
его привлекательность, 
выглядит чистым популиз-
мом, - утверждает сотруд-

ник Финансового универ-
ситета при Правительстве 
РФ Александр Сафонов. 
- Повышение МРОТ в два 
раза потребует увеличе-
ния фондов оплаты труда 
не менее чем в полтора 
раза». Действительно, от-
куда деньги?

Авторы проекта заяви-
ли, что на это понадобит-
ся почти 1,2 трлн рублей 
на год. Источник средств 
- профицит бюджета, ко-
торый может достичь 1,5 
трлн рублей. Или, скажем, 
переход на прогрессивную 
шкалу налогообложения. 

Но главное - реализация 
законопроекта, повысив 
доходы малоимущих, рез-
ко оживит потребитель-
ский рынок, поддержит 
производство, превратит 
расходы в доходы. Этого 
власти не понимают?

Павел Максимов

ФАС УПОЛНОМОЧЕНА 
ИЗЛЕЧИТЬ
Ассоциация (НП) «Сообщество по-

требителей энергии» обратилась 
в правительство с просьбой из-

менить систему определения цен 
на электричество. Представители 
крупного бизнеса заявляют о воз-

можных манипуляциях с ценами 
со стороны энергетиков.

Жадность - один из худших пороков. 
Она почему-то часто просыпается в кри-
зисных ситуациях, где сегодня оказалась 
и российская экономика. У большинства 
участников рынка возникает соблазн по-
греть руки за счет партнеров и контраген-
тов. Вполне шкурная ментальность, кото-
рая при определенных обстоятельствах 
может принести большой ущерб всем. И 
поэтому в такие моменты роль государ-
ства как арбитра и регулятора должна воз-
растать. Иначе плохо будет всем.

По данным АО «Администратор тор-
говой системы», в январе 2022-го цены 
на электричество выросли на 14,4% от-
носительного того же периода прошло-
го года, в феврале отклонение состави-
ло уже 27,5% к аналогичному периоду, 
в марте - 19,7%, в апреле - 20,3%, в мае 
- 25,9%, в июне - 24%, в июле - 21,1%. 
Очевидно, что рост запредельный.

Эти ценовые прыжки неизбежно 
повысили себестоимость продукции 
промышленных предприятий, подняли 
цены выпускаемых ими изделий, что 
по цепочке дошло до потребительско-
го рынка и усугубило и без того обна-
глевшую инфляцию.

«Сами энергокомпании связывают 
такую динамику с растущими топлив-
ными затратами и маловодностью рек, - 
утверждает заместитель директора НП 
«Сообщество потребителей энергии» 
Валерий Дзюбенко. - Но у экспертов есть 
большие сомнения. Поэтому возникло 
первое базовое предложение - анализи-
ровать ценовые заявки, объективная это 
конъюнктура или манипуляции с ценой. 
Мы обратились в правительство с пред-
ложением разработать инструмент для 
проверки экономической обоснованно-
сти заявок. Мы не говорим, что энерге-
тики не должны зарабатывать, но этот 
заработок должен быть разумным».

Сегодня жесткий санкционный режим 
вынуждает иностранных игроков по-
кидать российский рынок, власти облег-
чают отечественным компаниям «под-
хватывание» активов, смягчая условия 
согласования сделок. Все это, по мнению 
аналитиков, усугубляет алчность бизнеса 
и потенциально чревато ростом цен для 
конечных потребителей. И ссылки на ма-
ловодность рек выглядят здесь отмазкой.

По мнению крупных промышлен-
ных потребителей, которые являются 
одними из главных покупателей элек-
троэнергии, правительство должно 
жестко поставить перед ФАС задачу 
пресекать любые возможности для 
манипулирования. Энергоемкие про-
изводства особо чувствительны к ко-
лебаниям цен на электроэнергию.

ФАС в целом не возражает. Кое-ка-
кие генерирующие компании служба 
уже схватила за руку. Но, похоже, ей те-
перь придется «лечить» целую систему 
мздоимства.

Григорий Алексеев

ЦИФРА НОМЕРА

 - на столько увеличился импорт из России в страны ЕС за первое полугодие 2022 года. 
Такие данные сообщил Евростат, подчеркнув, что этот прирост составил 78,9%. Фактически РФ 
осталась третьим по величине поставщиком для Евросоюза. При этом экспорт из Европы за 
полугодие сократился на 30,4%, то есть продаем мы гораздо больше, чем покупаем. По оценке 
главного экономиста International Institute of Finance Робина Брукса, поставки российской нефти 
в ЕС в первом полугодии составили 52 млрд евро против 31 млрд годом ранее (рост на 70%), 
импорт природного газа вырос на 240%, угля - на 170%. Общий же объем импорта энергоресур-
сов увеличился вдвое - с 40 млрд до 81 млрд евро.

Корзина потяжелеет?

120млрд 
евро

Налетай - подешевело!
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Итак, вся Москва жалуется на 
устойчивый запах гари, осадок 

пепла и смог. Говорят, что бу-
дет еще хуже. А ведь мы с вами 

хорошо помним, что было в 
столице в 2010 году: казалось, 

что и Москва вот-вот загорится. 
Но даже при отсутствии прямых 

возгораний в Подмосковье жи-
тели столицы глотают гарь. А что 
будет, если загорятся торфяни-

ки в Шатуре?.. 

Причины и следствия
Честно говоря, вероятность тако-

го рода развития событий кажется 
очень большой. Потому что, судя по 
всему, наша административно-бю-
рократическая система не сделала 
никаких выводов из печальных про-
шлогодних событий. Разница только 
одна - тогда горело в Якутии, за семь 
тысяч километров от столицы, а се-
годня - в Рязани, под самым боком.

Разумеется, был проведен тщатель-
ный анализ происшедшего, состоялось 
несколько совещаний самого высоко-
го уровня, были выделены огромные 
деньги. И что же? Да ничего: как была 
лопата главным инструментом огне-
борцев, так и осталось. Как не хватало 
в прошлом году даже этих самых ло-
пат, так и теперь не хватает.

Все дело в том, что, как только 
непосредственная пожарная опас-
ность уходит и в России ложится 
снег, нашим чиновникам кажет-
ся чрезвычайно глупым тратить 
выделенные деньги на какие-то 
противопожарные мероприятия и 
инструменты. Примерно такой за-
колдованный круг получается: по-
сле опустошительных пожаров об-
щественность возмущается, бюджет 
выделяет деньги, а когда эти деньги 
приходят, уже нет смысла бороться с 
огнем, потому как холодно. Ну их и 
пристраивают в хорошие руки. А на 
следующий год опять пожар. И вы 
еще спрашиваете: почему горим?..

Системный вопрос
Вы посмотрите, что делается. Все 

СМИ полны животрепещущими опи-
саниями пожаров, нам приводят пло-
щади охваченных огнем и потушенных 
лесов, пачками цитируют выступления 
жертв пожаров в соцсетях. И ни в одной, 
прости господи, газете нет даже намека, 
попытки анализа ситуа-
ции. Почему, елки-палки, 
мы все время наступаем на 
одни и те же грабли?..

Всякому непредвзя-
тому человеку очевид-
но, что речь идет о си-
стемной, кардинальной 
ошибке, допущенной 
при организации лес-
ного хозяйства. Деньги, 
разумеется, были выделены, но ни-
кто не контролирует, куда они идут. 
Губернаторы, которые, как извест-
но, теперь несут персональную от-
ветственность за борьбу с лесными 

пожарами, судя по всему, не слиш-
ком этой ответственности испуга-
лись. У них все равно, сколько бы ни 
дал федеральный бюджет, нет денег. 
По сути, пожары в руках недобросо-
вестных бюрократов стали инстру-
ментом для получения финансовой 
поддержки.

Вполне возможно, что ситуацию 
можно исправить, только заставив 
регионы полностью самостоятельно 
оплачивать восстановление сожжен-
ных лесов. В обязательном порядке!

Верните лес народу!
Наши чиновники делают все 

возможное, чтобы выйти сухими 
из воды. В смысле показать свою 
героическую сущность, но в то же 
время снизить негативное впечат-
ление от собственной работы. Рос-
лесхоз, например, заявил, что ор-
ганы лесного хозяйства Рязанской 
области скрывали истинную пло-
щадь лесных пожаров. Из-за этого 
власти не смогли своевременно на-
растить федеральные силы для их 
ликвидации.

Откровенно говоря, уже вполне 
назрела ситуация, когда прокурату-
ра просто обязана выдвинуть про-
тив ряда чиновников обвинение во 
вредительстве. А если такой статьи 
нет, так надо ее придумать - просто 
необходимо, чтобы государствен-
ный или муниципальный служа-
щий, сознательно совершающий 
действия, которые наносят ущерб 
гражданам и государству, нес за это 
прямую ответственность.

Так может, пришло время занять-
ся этим вопросом по-взрослому? 
Признать наконец, что действую-
щий Лесной кодекс - порождение 
давних времен, когда лоббисты 
добились передачи всех прав на ис-
пользование лесов региональным 
властям, по сути дела, олигархам, 
которые получили возможность и 

дачные поселки строить, 
и кругляком с китай-
цами торговать. Давно 
пора восстановить госу-
дарственное управление 
нашим лесным фондом 
и сосредоточить реше-
ние важнейшей для всей 
страны задачи - охрану, 
восстановление и защи-
ту леса - в руках ответ-

ственной и серьезной федеральной 
структуры. Иначе в конце концов 
мы просто сожжем свое главное 
богатство...

Степан Караушенко

14 августа 1992 года 
президент России 

Борис Ельцин подпи-
сал указ «О введении в 

действие системы при-
ватизационных чеков». 

Не зря август называют ро-
ковым месяцем в современной 
России. Вот и в тот раз прези-
дентским указом была обна-
родована чудовищная ложь, 
которая обернется для страны 
потерями, сопоставимыми с 
потерями в Великой Отече-
ственной войне, в том числе и 
утратой миллионов жизней. 

Вся конструкция этой пре-
ступной «реформы» просто-
яла не больше года, и уже в 
1993-м обрушилась вместе с 
остатками иллюзий граждан. 
Вместо обещанных двух авто-
мобилей «Волга» люди поку-
пали на ваучер пару бутылок 
водки, заливая ею негодование 
и обиду. Общество начало по-
нимать, что «лживая советская 
пропаганда», которая описыва-
ла капитализм как разгул пре-
ступности и обнищание наро-
да, на самом деле была много 
честнее, чем те, кто пришел во 
власть вместе с Ельциным...

Тогдашние «столпы либе-
рализма» Гайдар и Чубайс с 

первых шагов в правитель-
стве готовили масштабный 
фундамент для большого 
обмана народа. Правитель-
ство запустило либерализа-
цию цен, в результате чего 
они скакнули к заоблачным 
высотам, обесценив сбере-
жения граждан. Инфляция 
составила в 1991 году 168%, 
а в 1992-м - 2608%! Накопле-
ния граждан к концу 1992 
года, составлявшие к 1990 
году треть ВВП СССР, со-
хранили только 2% своей 
покупательной способности. 

В результате к началу 
массовой приватизации ин-
вестиционный ресурс, нако-
пленный гражданами за деся-
тилетия напряженного труда, 
был полностью ликвидиро-
ван. И правительство стало 
цинично ссылаться на это, 
объясняя, что приватизацию 
надо проводить за обезличен-
ные бумажки-ваучеры. Вра-
ли, что вариант с именными 
приватизационными счетами 
неизбежно замедлит ход при-
ватизации. Хотя в странах 
Восточной Европы гражда-
нам открывались персональ-

ные счета, что было справед-
ливее и эффективнее. 

Но не на граждан работа-
ли либерал-реформаторы. 
«Российское руководство пре-
взошло самые фантастиче-
ские представления маркси-
стов о капитализме: они сочли, 
что дело государства - служить 
узкому кругу капиталистов, 
перекачивая в их карманы как 
можно больше денег и поско-
рее, - отмечал американский 
экономист Джеффри Сакс. 
- Это злостная, предумыш-
ленная, хорошо продуманная 
акция, имеющая своей целью 
широкомасштабное перерас-
пределение богатств в интере-
сах узкого круга людей».

На ваучерах был начертан 
номинал 10 000 рублей. И это 
тоже была ложь! Рассказыва-
ли, будто бы Гайдар с Чубай-
сом посчитали стоимость ос-
новных фондов предприятий 
- 1 трлн 400 млрд условных ру-
блей, разделили ее на 140 млн - 
число граждан страны - и полу-
чили круглую цифру. Большей 
глупости и представить трудно. 
Очевидный обман! Но гораздо 
больший обман вскрылся, ког-

да начались аукционы по про-
даже госсобственности. 

В 1995 году Чубайс вместе с 
известным проходимцем Али-
ком Кохом (Госкомимущество) 
и подельниками пролоббиро-
вал их якобы для пополнения 
бюджета. Все выглядело уже 
откровенным мошенниче-
ством. Минфин открывал свои 
счета в ряде прикормленных 
банков, переводил туда казен-
ные средства. Банки этими 
деньгами выдавали кредиты 
правительству, получая в ка-
честве залога пакеты акций 
госпредприятий. Правитель-
ство кредиты не возвращало, 
и пакеты акций переходили в 
собственность коммерческих 
банков. Наперсточники локти 
кусали от зависти!

Так были не проданы, а 
просто подарены новым вла-
дельцам - будущим олигархам 
крупнейшие нефтяные компа-
нии «Лукойл», ЮКОС, «Сиб-
нефть», «Сургутнефтегаз», 
гиганты индустрии «Нориль-
ский никель», Новолипецкий 
металлургический комбинат и 
много чего еще. Большинство 
юристов усматривает здесь во-

пиющий криминал. Однако ни 
один волос не упал с голов «ре-
форматоров», поскольку всех 
крышевал режим Ельцина.

Каждый проданный завод, 
по словам Чубайса, - это был 
«еще один гвоздь в крыш-
ку гроба коммунистов», а 
каждый новый частный соб-
ственник означал необрати-
мость изменений, к которым 
стремились «реформаторы». 
«По сути, это было ограбле-
ние народа. Хотя формально 
его обставили, будто бы все 
делается в интересах госу-
дарства», - утверждает эко-
номист Валентин Катасонов.

Тридцать лет криминаль-
ное сообщество чиновников 
позволяло разворовывать 
государственную собствен-
ность и создавало для этого 
благоприятные условия. Тем 
самым они порождали обна-
глевших олигархов, которые 
приватизировали уже не биз-
нес, а страну. Альянс чинов-
ников и олигархов оказался 
крайне токсичным для эко-
номики и завел ее в тупик. За 
годы приватизации государ-
ство пропиталось стратеги-
ей большой лжи. Обществу 
давно пора поставить вопрос: 
кто ответит за все это?!

Григорий Алексеев

СТРАТЕГИЯ БОЛЬШОЙ ЛЖИ

МОСКВУ 
ЗАСЫПАЛО 
ПЕПЛОМ

Первый замглавы МЧС России Александр Чуприян 
заявил о нехватке отечественного оборудования, 
комплектующих и сырья для пожарных и спасате-
лей. По его словам, доля иностранных комплекту-
ющих для средств защиты составляет 100%, и рос-
сийским производствам сейчас не с чем работать. 
Что, у наших чиновников до импортозамещения в 
этой важнейшей отрасли руки не дошли?
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В то время как на-
циональный долг 

США превысил 30 
триллионов, Белый 

дом продолжает 
щедро финанси-
ровать безумные 

эксперименты.

Когда-то уважаемый 
американский Нацио-
нальный институт ал-
лергии и инфекционных 
заболеваний, где до сих 
пор заправляет доктор 
Энтони Фаучи, обвиняе-
мый в соучастии в орга-
низации экспериментов 
по созданию ковида, по-
лучил особо ответствен-
ное задание. Он потратил 
миллионы долларов на 
эксперименты по смене 
пола обезьян с помощью 
инновационных препара-
тов. 

А если приматы 
успешно превратятся в 
полноценных трансген-
деров и при этом не по-
страдают от побочных 
осложнений, эти сред-
ства собираются неза-
медлительно применить 
на людях. И хотя всем 
ясно, что макаки все же 
значительно отличаются 
от человека, в ближай-
шее время в США станут 

общедоступными такие 
препараты и дозировки, 
проверенные на живот-
ных. Однако нет полной 
гарантии, что кроме по-
явления новых половых 
признаков у людей при 
переходе в другой пол не 
вырастет что-то еще.

Дело приобрело на-
столько политизиро-
ванный оборот, что 
возражений трезвомыс-
лящих ученых никто не 
слушает. Тех, кто «огра-
ничивает свободу» не-
смышленых малолеток 
в выборе пола, причис-
ляют к врагам демокра-
тии и «агентам Трампа 
и Путина». Этих специа-
листов лишают доступа 
в лаборатории и уволь-
няют из университетов 
и госпиталей.

В идеале инициато-
ры кампании по сниже-
нию вредных для плане-
ты излишков населения 
предполагают создать 
сверхмощные таблет-

ки, которые значитель-
но ускорят процесс де-
популяции. Сейчас же 
трансгендеры вынуж-
дены долгие годы при-
нимать целые группы 
гормональных препара-
тов, обычно эта «тера-
пия» длится всю жизнь 
и попутно обеспечи-
вает целым букетом 
болезней. Администра-
ция Байдена намерена 
раздавать детишкам 
таблетки по трансфор-
мации пола, в том числе 
блокаторы пубертации, 
как конфетки. Респу-
бликанцы назвали это 
насилием над детством.

Но американские 
фармакологические 
корпорации, произво-
дящие специализиро-
ванные гормональные 
средства, не собираются 
ограничиваться своей 
страной и Европой. Они 
нацеливаются еще и на 
то, чтобы подсократить 
население ненавистной 
правящим демократам 
России. Фармгиганты 
ограничили поставки в 
нашу страну высокотех-
нологичных лекарств, 
которые реально спа-
сают жизнь, таких как 
противораковые сред-
ства, но всегда готовы 
помочь «угнетаемым 
режимом» российским 
трансгендерам. Отправ-
ка гормонов может про-
исходить под видом «гу-
манитарной помощи», и 
раздаваться они будут 
совершенно бесплатно 
через социальные сети.

Национальный науч-
ный фонд выдал грант 

почти на 600 тысяч 
долларов для изучения 
пуканья животных. Уче-
ные, получив немалые 
деньги, с энтузиазмом 
занялись гидродинами-
кой испражнений, изме-
ряя движение желудка 
зверей. Его измерили, 
изучили, задокументи-
ровали и сняли видео.

Больше 7 миллионов 
долларов были потра-
чены на разработку тех-
нологии съемки ягодиц 
человека в туалете. Эти 
деньги достались Стэн-
фордскому университе-
ту, был создан «умный 
туалет» с видеокамерой, 
заглядывающей в анус.

И это не анекдоты, а 
реальная научная жизнь 
современной Америки. 
В 2018 году ВВС США 
снабдили пилотов ис-
требителей чашкой 
стоимостью 1280 долла-
ров, в которой кофе не 
остывает. За три года на 
эти чашки было потра-
чено 300 тысяч долла-
ров. И даже скандально 
известный рэпер, вы-
двигавший себя в пре-
зиденты, Канье Уэст 
получил от государства 
2,4 миллиона долларов 
коронавирусной помо-
щи для его компании по 
производству одежды.

Знатоки американ-
ской действительности 
полагают, что за фи-
нансированием сме-
хотворных проектов и 
экспериментов стоит 
элементарная корруп-
ция с откатами и ба-
нальным расхищением 
бюджетных средств.

Невидимые невоору-
женным глазом части-
цы золота удивитель-
ным образом лучше, 

чем все синтезирован-
ные дорогие лекар-

ства, способны излечи-
вать от воспалительной 

болезни кишечника 
(ВБК), которую еще 
называют зеленым 

раком.
Этот хронический недуг, 

в который входят язвенный 
колит и болезнь Крона, при-
водит к постепенному ос-
лаблению человеческого 
организма. Сегодня лечения 
от ВБК не существует, она 
остается с человеком всю 
жизнь. Симптомы лечатся 
очень серьезными средства-
ми с сильными побочными 
эффектами. И часто лече-
ние сопровождается новыми 
проблемами со здоровьем.

Ученые в постоянном 
поиске средств эффектив-
ного и безопасного лече-
ния этих воспалительных 
процессов. И вот китайские 
врачи объявили о прорыве, 
который может принести 
облегчение для многих 
миллионов людей. Заме-
тим, что именно китайская 
медицина предложила и 
обосновала этот новый вид 
лечения. А ведь еще недав-
но ее успехи сводились к 
иглоукалыванию и прочим 
процедурам традиционной 
медицины, но сегодня она 
работает на прорывных 
направлениях в борьбе с 
неизлечимыми недугами. 
В Китае созданы новей-
шие оборудованные по по-

следнему слову техники 
лаборатории, которые кон-
курируют друг с другом. 
Обучавшиеся на лучших 
медицинских факультетах 
американских и европей-
ских университетов, ки-
тайские ученые реализуют 
свои познания у себя на 
родине, а если и остаются 
на Западе, то лишь затем, 
чтобы добыть как можно 
больше информации для 
своей страны.

Ученые давали нано-
частицы золота болею-
щим колитом мышам, и в 
результате болезнь была 
побеждена: у грызунов 
повысилось содержание 
антиоксидантов и ингиби-
рованных противовоспа-

лительных цитокинов. При 
этом не наблюдалось ника-
ких побочных проблем.

Сверхмалые наноча-
стицы золота намного 
эффективнее, чем тра-
диционно принимаемые 
ныне натуральные энзи-
мы. Препараты с золотом 
существенно дешевле, их 
легче хранить. На них не 
влияет температура, они 
устойчивы перед кислота-
ми и легко достигают по-
раженных участков.

По сообщению врача 
Фей Ван из госпиталя Сун-
Ят-Сена, снижение воспа-
лительного процесса на-
блюдалось у мышей уже в 
первые сутки после приме-
нения препарата. Большое 

преимущество этого сред-
ства в том, что его можно 
принимать в виде пилюль 
и не требуется для этого 
никаких специальных про-
цедур. Ван отмечает, что 
наночастицы золота - мно-
гообещающая стратегия 
лечения и уже существует 
экспериментальная база 
для ее клинического приме-
нения.

Впрочем, уже давно из-
вестно о пользе наночастиц 
благородных металлов - 
золота и серебра, которые 
являются нейтрализатора-
ми различных химических 
трансформаций. Серебро 
давно применяется для 
борьбы с широким спек-
тром микроорганизмов, 
обладая антимикробным 
действием. Но ученые еще 
только подбираются к раз-
гадке невероятных свойств 
ультрамалых нанокласте-
ров золота.

С первых дней специальной опе-
рации на Украине британские 

спецслужбы занялись созданием 
фальшивок для СМИ о том, что 

«путинский режим» на грани паде-
ния из-за недовольства российской 

элиты его действиями».

Как известно, во время войны нельзя ве-
рить ни одному заявлению противника, как 
бы правдоподобно оно ни прозвучало. По-
следней в этой серии злонамеренной лжи 
стала весть все из того же Лондона, где 
придумали историю о том, что некий вы-
сокопоставленный чин из Кремля якобы 
обратился к западным дипломатам и руко-
водителям разведок с просьбой помочь за-
кончить войну на Украине.

Документ со ссылкой на «источник» в 
британской разведке - естественно, на все 
ту же МИ-6 - был слит на помоечные стра-
ницы таблоида «Миррор». Утверждается, 
что «кремлевская элита в панике». Эта 
статья нацелена на западную аудиторию: 
населению нужно доказать, что ограниче-
ния, которые накладывают правительства 
на свои народы, не напрасны и победа уже 
близка. С другой стороны, эти публикации 
- сигнал российской оппозиции к действию.

Почву для британской дезинформации 
создают отчасти и сами российские оли-
гархи, которые даже сегодня окружены 
тайнами больших денег. Так, огромная яхта 
Абрамовича «Эклипс» за несколько дней до 
начала специальной операции неожиданно 
снялась с якоря у карибского острова Сент-
Маартен, прошла Гибралтар в двух милях 
от британских вод и, избегая пересечения 
морских границ других стран, зашла в ту-
рецкий порт, где стоит по сей день. Бегство 
этого пятипалубного гиганта стоимостью 
750 миллионов британских фунтов расце-
нивается как провал британских спецслужб.

Но в то время, как Абрамович спасал свой 
круизный корабль, финансовое ведомство 
России не сделало ничего, чтобы вывести 
из американской ловушки 300 миллиардов 
долларов нашего национального достояния. 
Эти деньги были заморожены и преврати-
лись в фактор давления на Россию. Может 
быть, Абрамович был лучше информиро-
ван, чем наши министры?

Материалы подготовил Николай Иванов

В Лондоне все еще 
ждут «дворцового 
переворота» в Кремле

В США создают 
обезьян-трансгендеров...
Люди на очереди!

Золото помогает вылечить 
смертельные болезни
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Вопрос не такой уж 
праздный, как может 

показаться на первый 
взгляд. Действитель-

но, что будет дальше? 
Автор этих строк во 

время поездки в Ви-
тебск на 31-й Между-
народный фестиваль 

искусств «Славянский 
базар» попытался по-
лучить ответ на него.

Быть или не быть?
Если два пандемийных 

года настроение у белору-
сов было, прямо скажем, 
невеселым, а в прошлом 
году, по известным поли-
тическим причинам, еще 
и настороженным в отно-
шении россиян, то сейчас к 
ним вернулись былые бла-
годушие и гостеприимство. 
Люди словно оттаяли.

Бывший медицинский ра-
ботник, а ныне пенсионерка 
Екатерина Л. оказалась вос-
торженным и словоохотли-
вым человеком.

- У меня отец - русский, и я 
за объединение наших стран. 
Но сегодня люди начали ссо-
риться из-за политики, у них 
разные взгляды на жизнь и бу-
дущее. Телезавод у нас откры-
ли еще в восьмидесятые годы, 
чтобы пополнить мужскую 
часть населения, так как мно-
го было женщин. Но, увы, на 
заводе продолжали работать 
одни женщины. Надеюсь, ког-
да станем одной страной, и же-
нихов будет больше, приедут 
из соседних областей России...

Год назад более 40% опро-
шенных россиян считали не-

нужным объединение с Бе-
лоруссией. Только четверть 
респондентов (22%) хотели 
бы видеть Союзное государ-
ство как объединение двух 
стран в одну на равноправ-
ной основе, и лишь 17% хотят 
вхождения Белоруссии в со-
став России на правах региона.

Россияне также не склон-
ны форсировать процесс 
объединения двух стран в 
рамках Союзного государ-
ства. Мнения белорусов, по 
сути, сходны с опасениями 
тех россиян, которые счита-
ют, что объединение усилит 
дестабилизацию в их стране.

Независимый белорусский 
социолог Андрей Волдамац-
кий считает, что ситуация 
в Белоруссии значительно 
отличается от российской. 
Если в России сторонники 
объединения численно пре-
обладают, то в Белоруссии 
их доля значительно мень-
ше. Так, в декабре 2019 года 
лишь 13% опрошенных бе-
лорусов выступали за объ-
единение в форме Союзного 
государства, и 4% считали, 
что Республика Беларусь 
должна войти в состав Рос-
сии в качестве субъекта Фе-
дерации (в сумме 17%). В 
2020 году доля сторонников 

объединения снизилась. Вме-
сте с тем большинство бело-
русов (75%) хотят, чтобы 
Белоруссия и Россия были 
дружественными странами 
с открытыми границами без 
виз и таможен. Лишь 7% счи-
тают правильным введение 
полноценных границ.

Живой разговор
Автор провел собственный 

социологический опрос, и по 
его результатам, разумеется, 
нерепрезентативным и нена-
учным, сейчас в Белоруссии 
складывается такая картина.

Среди опрошенных бело-
русов сторонников полного 
объединения было немного, 
причем все они в возрасте 
60+. Их мнение практически 
совпадало с тем, что говорят 
российские сторонники объ-
единения. Для них создание 
единого государства олице-
творяет возврат к СССР и 
идею объединения славян.

- Я за объединение в одно 
государство или за самый 
близкий союз. Так я это ощу-
щаю, в моем восприятии 
родины нет этой границы, - 
женщина, 71 год, Гомель.

- Поддерживаю экономиче-
скую интеграцию, отсутствие 

границ, укрепление культур-
ных связей. Объединение не 
поддерживаю. Белоруссия 
должна быть независимой, - 
женщина, 67 лет, Брест.

Если в России национа-
листические настроения в 
отношении белорусов пол-
ностью отсутствуют (преоб-
ладает мнение, что русские 
и белорусы - практически 
один народ), то в Белоруссии 
все сложнее. Вот свидетель-
ство российского респонден-
та, преподававшего физику в 
вузах Гомеля и Минска.

- Я уехала в Москву после 
того, как в Гомеле меня на-
чал прессовать завкафедрой, 
он говорил, что русских нуж-
но вешать слева от дороги, а 
евреев - справа, и кричал: «Я 
тебя, русская морда, застав-
лю лекции на белорусском 
читать!» И у него было не-
мало сочувствующих, - жен-
щина, 43 года, Москва.

В принципе, суждения о 
том, что белорусы и русские 
- разные нации, люди выска-
зывали неоднократно.

- Я много езжу по СНГ и 
общаюсь с людьми. Бело-
русы ментально далеки от 
россиян! Мы другие! Поэ-
тому только против! - муж-
чина, 41 год, Минск.

Белорусы считают, что 
в составе России их ждет 
участь депрессивных рос-
сийских регионов. По их 
мнению, в независимой 
стране у них есть шанс на 
развитие, а в составе России 
они станут захолустьем.

- Белоруссия станет од-
ним из заброшенных регио-
нов России. Я этого не хочу, 
- женщина, 28 лет, Борисов.

Экономическая и социаль-
ная ситуация в Белоруссии в 
ряде аспектов лучше, чем в 
России: работают предпри-
ятия, сохранена деревня и 
сельское хозяйство, страна 
выглядит более ухоженной, 
чем Россия. Для белорусов эти 
позитивные стороны очень 
важны. Россия в этом плане не 
выглядит образцовой, что ста-
вит под вопрос целесообраз-
ность перехода к российской 
модели государства.

По мнению белорусов, 
создание единого государ-
ства повредит развитию их 
страны и отбросит назад от 
европейской интеграции. 
Эти опасения вполне понят-
ны. И если мы хотим жить 
вместе, нужно сделать все, 
чтобы их развеять.

Андрей Князев, 
Витебск - Москва

Скоро нас ждут оче-
редные выборы. За-

клятые друзья России 
не дремлют и, как и 

в предыдущие годы, 
попытаются дестаби-

лизировать ситуацию. 
Всякое может быть, но 

наша задача - не под-
даться на провокации, 
быть начеку и не игно-

рировать выборы.
Эксперты уверены: про-

западные ресурсы в ближай-
шее время будут пытаться де-
стабилизировать выборный 
процесс в России. Наряду с 
уже известными способами, 
применяемыми прежде, бу-
дут обкатываться и новые с 
прицелом на президентские 
выборы - 2024. Что именно 
это будут за методы, сказать 
трудно, но избирателям нуж-
но держать ухо востро - до-
верчивые граждане могут 
попасться на крючок врага.

Как отметил сенатор 
Андрей Климов, «сегодня 
фиксируется подготовка 
прозападных СМИ и соци-
альных сетей, включая ре-
сурсы иностранных агентов, 
к активному воздействию 
на электоральный процесс 
в России». Член Совета Фе-

дерации сообщил, что воз-
главляемая им комиссия по 
защите госсуверенитета и 
предотвращению вмеша-
тельства во внутренние дела 
РФ ведет «наблюдение за 
попытками внешних сил 
прямо или опосредованно 
использовать избиратель-
ную кампанию в органы ре-
гиональной и муниципаль-
ной власти для решения 
задач по дестабилизации 
внутриполитической ситуа-
ции и дискредитации нашего 
государства на международ-
ной арене». Парламентарий 
привел в пример доклад, 
опубликованный движени-
ем «Голос»*. В публикации 
критикуется ограничение 
на избрание в органы власти 
лиц, причастных к деятель-
ности экстремистских и тер-
рористических организаций. 
«То есть, - говорит Андрей 
Климов, - они критикуют 
нас за то, что мы ограничи-
ваем участие в выборах в ак-
тивном режиме тех, кто при-

частен к экстремистским и 
террористическим органи-
зациям!»

Другой иноагент - скан-
дально известная у нас не-
мецкая государственная 
пропагандистская машина 
Deutsche Welle*, - освещая 
выборы в муниципаль-
ные органы Москвы, 
выступает в поддержку 
фигурантов, уличенных 
в серьезных правона-
рушениях, включая тех, 
кто уже осужден на 
основании Уголовного 
кодекса РФ. «В Герма-
нии пишут о том, что 
оппозиционные, про-
западно настроенные 
депутаты московских 
муниципалитетов могут 
сыграть в будущем важную 
роль в подъеме протестных 
социальных движений. Вот 
на что они рассчитывают 
на этих выборах. Заморские 
оппоненты, как и ранее, бу-
дут пытаться обкатывать 
в августе-сентябре новые 

приемы и методы, включая 
использование информаци-
онно-коммуникационных 
технологий. В частности, 
мешать нормальной работе 
избирательных комиссий с 
помощью кибератак», - от-
метил сенатор.

Чтобы быть во всеору-
жии, на днях в Обществен-
ной палате, готовясь монито-
рить ход выборов в единый 
день голосования, обсудили 
предстоящую серьезную ра-
боту по борьбе с фейками и 
готовы сделать все, чтобы 
не допустить раскачку ситу-

ации изнутри. Механизмы, 
которыми собираются ском-
прометировать наши выбо-
ры зарубежные кураторы, 
могут быть разные - от не-
санкционированных акций 
протеста перед выборами с 
эксплуатацией антивоенной 
темы до формирования коа-
лиции с участием партийных 
ренегатов и их беспартийных 
единомышленников, от появ-
ления фейковых обращений 
известных людей до дипфей-
ков (подмены лица на видео). 
«Аудио, видео, фото - все бу-

дет использовано про-
тив нас, - предупредил 
член Общественной 
палаты Александр 
Малькевич, - а мы 
должны очищать ин-
формацию с помо-
щью фильтров».

По словам полити-
ческого аналитика Ро-
мана Черемухина, во 
время осенних выбо-
ров-2022 всем избира-

телям надо «сформировать 
для себя простой и понятный 
тезис: весь мир против нас, 
поэтому мы должны быть 
вместе». От себя добавим, 
что это главное правило по-
ведения в принципе должно 
работать для всех избира-
тельных кампаний.

Елена Казанцева

АТАКИ НА ВЫБОРЫ БУДУТ, 
НО МЫ ГОТОВЫ КО ВСЕМУ

* Общественное объединение, выполняющее функции иностранного агента, внесено Минюстом в реестр иноагентов.

9, 10 и 11 сентября предстоит 
переизбрать 15 губернаторов, 
отдать свои голоса за новые со-
ставы шести региональных парла-
ментов, 11 городских дум област-
ных и республиканских центров и 
почти повсеместно - за депутатов 
муниципальных образований.

ХОТЯТ ЛИ БЕЛОРУСЫ 
ЖИТЬ В ОДНОЙ СТРАНЕ 
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Чтобы вас не обворо-

вали домушники, сле-
дует включить прежде 

всего мозги и только 
потом - квартирную 

сигнализацию.

Когда вы спите, 
домушники 
не дремлют

С наступлением летнего 
сезона злоумышленники 
усилили активность, потому 
что знают: у их потенциаль-
ных жертв в сезон отпусков 
мозги притупляются. Связа-
но ли это с жарой, сказать 
не берусь, но случаи летних 
ограблений говорят именно 
об этом.

Взять, например, хозяи-
на квартиры, что на Дуб-
нинской улице в Мо-
скве. Его ограбили 
аккурат в момент, 
когда он… находил-
ся дома. Его сбив-
чивые показания, 
следственные ме-
роприятия на месте 
ЧП и допрос задер-
жанного, к счастью, 
преступника по-
могли восстановить 
картину случивше-
гося.

- Дело было но-
чью, когда владелец 
квартиры, судя по всему, 
спал мертвецким сном, - 
рассказал журналистам Ти-
мирязевский межрайонный 
прокурор Андрей Захаров. 
- Воришка действовал на-
удачу: прошел в подъезд, 
проверил несколько дверей, 
одна из которых оказалась 
не заперта. Очутившись в 
квартире, забрал ноутбук 
стоимостью 65 тысяч ру-
блей, беспроводные науш-
ники за 11 тысяч рублей и 
другую технику на 79 тысяч 
рублей - и был таков. Хозя-
ин, проснувшись, сразу все 
понял и обратился в поли-
цию.

Вы будете смеяться, но 
чуть раньше почти такой 
же случай имел место на 
улице Дегунинской. Здесь 
опять же нашелся странный 
житель, мирно дремавший 
с незапертой входной две-
рью. Но нашелся и ночной 
охотник, который без осо-
бого приглашения наведал-
ся к спящему в гости, что-
бы умыкнуть у него пару 
мобильных телефонов и 
планшет на сумму 58 тысяч 
рублей.

К счастью, обоих вори-
шек задержали. Хотя, читая 
подобные сводки, так и хо-
чется выразиться крылаты-
ми словами Ивана нашего 
Крылова: «Уж сколько раз 
твердили миру…»

Профессионалы 
идут на крупняк

- В упомянутых случаях 
действовали, скорее всего, 
так называемые авантюри-
сты-любители. Их привле-

кают объекты, в которые 
можно быстро и легко за-
браться, - говорит межрай-
онный прокурор Андрей За-
харов. - Берут чаще мелочь, 
которую можно незаметно 
унести: телефоны, день-
ги, ювелирные украшения, 
ноутбуки. Более подготов-
ленных зло умышленников 
привлекает исключительно 
крупная добыча, при этом 
действуют они по наводке, а 

не наугад, не суются в любые 
открытые двери. Недавно в 
Бескудниковском проезде 
злоумышленники похитили 
более 3,5 миллиона рублей 
из «меченой» квартиры, по-
добрав к ней нужные клю-
чи. Другой домушник взло-
мал замок входной двери на 
Балтийской, похитив сейф, в 
котором хранились 200 ты-
сяч евро, 30 тысяч долларов 
США и драгоценности сто-
имостью около 1 миллиона 
рублей…

За крупной добычей по-
хитители обычно идут по 
наводке, поэтому не сле-
дует рассказывать о сво-
их коммерческих успехах 
малознакомым людям, а 
также о планах отпра-
виться в длительную 
поездку. Обычно перед 
кражей похитители не-
которое время наблюда-
ют за квартирой, поэто-
му сыщики рекомендуют 
попросить соседей во 
время вашего отъезда не 
только поливать цветы, 
но и периодически вклю-
чать свет и телевизор и 
обращать внимание на 
подозрительных лично-
стей в подъезде.

Больше половины 
преступлений - 
квартирные кражи

- Анализ статисти-
ческих данных свиде-
тельствует, что за пять 
весенне-летних месяцев 
прошлого года более по-
ловины (56,7%) от обще-
го числа совершенных в 
Российской Федерации 
правонарушений составля-

ют преступления против 
собственности, в том числе 
кражи, - рассказывает на-
чальник отдела по раскры-
тию преступлений против 
собственности ненасиль-
ственного характера ГУУР 
МВД России полковник по-
лиции Василий Галчев. - Хи-
щения происходят преиму-
щественно в рабочие дни. 
Впрочем, это зависит от 
того, к какому методу при-

бегнул злоумышлен-
ник. Например, по-
сягательства путем 
взлома и подбора 
ключа к замкам 
входных дверей 
обычно случают-
ся в будние дни в 
дневное время, а 
в выходные и на 
праздники - в ноч-
ное, когда хозяева 
отсутствуют.

Основным спо-
собом проникно-
вения в квартиры 

и частные домовладения 
является отжатие окон, 
чаще всего это практику-
ется в вечернее и ночное 
время. Для проникновения 
путем взлома и подбора 
ключа к входным дверям 
злоумышленники исполь-
зуют специ фическое обо-

рудование - отмычки. 
Имейте в виду: какой бы 
степени защиты замок ни 
был установлен, существу-
ет специалист, который 
сможет его открыть.

Ловкость рук 
и немного 
мошенничества

В последнее время уча-
стились квартирные кражи, 
совершенные мошенниче-
ским способом. Злоумыш-
ленники проникают в квар-
тиры под видом социальных 
и медицинских работников, 
экстрасенсов и целителей, 
способных снять с хозяев 
порчу или сглаз. Подобные 
преступления чаще всего 
совершаются в отношении 
пожилых или больных лю-
дей. Обычно в таких «опе-
рациях» участвуют 2-3 жен-
щины (иногда цыганской 
наружности): пока одна из 

них разговаривает с хозяи-
ном, отвлекая его внимание, 
другие проникают в квар-
тиру и обчищают ее. После 
того как раздраженному 

владельцу удается выдво-
рить назойливых гостей 

из своего дома, он за-
мечает пропажу де-
нежных средств.

Такие престу-
пления соверша-
ют в большинстве 
случаев грабите-
л и - г а с т р о л е р ы , 
что затрудняет для 

местных правоох-
ранительных орга-

нов проведение ра-
зыскных мероприятий 

и установление причаст-
ных к правонарушению 
лиц. Мерами профилак-
тики подобного рода 
грабежей являются по-
становка квартир на 
пульт вневедомственной 
охраны, оборудование 
окон первых этажей за-
щитными средствами и 
готовность не оставлять 
дом на длительное время 
без присмотра.

Воры мыслят 
логически

Изучение статистики 
городских квартирных пре-
ступлений показывает, что 
совершаются они в основ-
ном в крупных городах в 
районах новостроек. Этому 
зачастую способствует от-

сутствие прочных социаль-
ных связей между жильцами 
и необходимых технических 
средств охраны.

Преступники чаще все-
го выбирают квартиру по 
внешним признакам: новые 
окна, дорогие шторы, пре-
стижная иномарка у хозя-
ина. Скрыть свое благосо-
стояние тяжело. Грабители 
обычно работают по навод-
ке; они не только следят за 
жильцом, готовясь к огра-
блению, но и собирают све-
дения от дворников, убор-
щиц, работников ЖЭКа.

Как правило, квартирные 
кражи происходят в будние 
дни в светлое время суток. 
Логика злоумышленников 
проста: хозяева на работе, 

дети в школе или детском 
саду. Воры предпочитают 
наведываться в опустев-
шее жилище до обеда - до 
возможного возвращения 
владельцев на обеденный 
перерыв. Совершению 
квартирных краж способ-
ствует несоответствие жи-
лья, в том числе конструк-
ций оконных и дверных 
блоков, современным тре-
бованиям безопасности.

Этаж имеет 
значение

Изучение материалов 
уголовных дел о квартир-
ных кражах позволило вы-
явить такой значимый в 
отношении вероятности 
ограбления признак, как 
расположение квартир на 
разных этажах зданий. Наи-
более подвержены кражам 
квартиры, находящиеся на 
первых этажах. Это объ-
ясняется тем, что, помимо 
взлома двери, велика ве-
роятность проникновения 
в жилище через окно или 
форточку. Статистика ма-
териалов уголовных дел 
свидетельствует: чем выше 
этаж, на котором находится 
квартира, тем ниже вероят-
ность ограбления. Исклю-
чение составляют послед-
ние этажи зданий. Здесь 
число квартирных краж 
вновь начинает расти.

Подготовил 
Василий Гагут

КАК ЧАСТО ПРОИСХОДЯТ 
КВАРТИРНЫЕ КРАЖИ?

По статистике, квартирная кража 
в России совершается каждые две 
минуты. Число ограблений резко 
увеличивается во время праздни-
ков, в период отпусков и летних 
каникул. В теплое время года ко-
личество совершаемых краж воз-
растает на 30-40%.

ПРОТИВ ВЗЛОМА 
ЕСТЬ ПРИЕМЫ

КСТАТИ

По статистике, за последние три месяца мигранты 
совершили 24,3 тысячи краж. Причем каждая ше-
стая (16%) была сопряжена с незаконным проник-
новением в помещение. Количество квартирных 
краж по сравнению с прошлым годом увеличилось 
на 13%. По данным МВД, на долю мигрантов прихо-
дится 24% прес туплений, совершенных в России.

Этаж дома Количество 
краж %

Первый 32,7
Второй 20,2
Третий 12,7
Четвертый 5,1
Пятый 7,6
Шестой 2,9
Седьмой 1,3
Восьмой 2,1
Девятый 3,1
Десятый и выше 1,2
Верхний этаж 11,0
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Права уравняли, 
что дальше?

С недавних пор, как из-
вестно, электронные сигаре-
ты приравняли «в правах» к 
обычному табаку. То есть стали 
практически одинаковыми ре-
гулирование и ограничения по 
запрету выкладки, дистанцион-
ной торговли, мест использова-
ния для курения. На эту тему с 
28.01.2021 введены поправки в 
Федеральный закон №15-ФЗ.

Тем не менее не снижается, 
к сожалению, популярность 
электронных сигарет (ЭС). 
Особенно она высока среди 
молодых людей. К тому же 
эксперты рынка отмечают не-
добросовестность розничных 
продавцов электронных сига-
рет, которые все чаще не вы-
полняют требование контроля 
возраста 18+.

Однако расширение рынка 
ЭС, их большая популярность в 
молодежной среде - это еще не 
самое страшное. Ужасно, что, 
как у нас водится, на пике попу-
лярности изделия тут же попер 
левак, или, говоря словами спе-
циалистов, «появились недо-
бросовестные производители, 
подделывающие сертифика-
ты соответствия электронных 
сигарет», что угрожает жизни 
приобретающих эту сомни-
тельную отраву.

Мало того что подросток 
травится, так он еще и травится 
по завышенной цене, посколь-
ку именно подпольно произве-
денную гадость наши жулики 
рекламируют особенно рьяно, 
хоть и нелегально. Эффектив-

нее всего это получается у них 
в социальных сетях, где почти 
невозможно проконтролиро-
вать вирусное распростране-
ние рекламы поддельных ЭС.

Как бороться 
с агрессией ЭС?

Эксперимент по марки-
ровке электронных сигарет 
начался 15 февраля 2022 года 
и должен был продлиться до 
1 марта 2023 года. Но Мин-
промторг предложил закон-
чить его досрочно и с 1 ноября 
ввести обязательную марки-
ровку. Это единственный дей-
ственный способ быстрого 
решения вопроса выявления и 
пресечения нелегального обо-
рота такой продукции, счита-
ют в министерстве.

Маркировка, возможно, вы-
ведет из тени контрафакт, а 
в бюджет поступят дополни-
тельные средства. Но она не 

снизит количества курильщи-
ков и не сделает сигареты и 
вейпы полезнее для организма. 
Такое мнение высказал глава 
Комитета Госдумы по труду, 
социальной политике и делам 
ветеранов Ярослав Нилов.

Той же точки зрения при-
держиваются и в Минздраве. 
Электронные сигареты не 
должны быть в свободной 
продаже, без введения запрета 
на них невозможно до-
стижение государствен-
ных целей по противо-
действию потреблению 
табака и никотиносодер-
жащей продукции, заяви-
ла руководитель Центра 
профилактики и контро-
ля потребления табака 
НМИЦ терапии и про-

филактической медицины 
Минздрава России Маринэ 
Гамбарян.

Сейчас рынок вейпов прак-
тически никем не контролиру-
ется. Пока не принят и техре-
гламент никотиносодержащей 
продукции, есть только общий 
для табачной продукции. По 
нему подтверждением соот-
ветствия установленным тре-
бованиям занимаются частные 
компании, которые за 3 тыс. 
рублей пришлют положитель-
ный результат по электронной 
почте дистанционно, утверж-
дает председатель Националь-
ного союза защиты прав по-
требителей Павел Шапкин.

Необходимо устранить 
перекосы

Но почему же получается 
так, что в Россию идет поток 
нелегальных ЭС, а, скажем, в 
соседнем Казахстане все дела-
ется вполне легально и добро-
совестно? Оказывается, у нас 
ставка акциза на электронные 

сигареты аж в 17 раз выше, чем 
у сопредельных государств, у 
того же Казахстана! Поэтому 
к соседу ЭС ввозятся легально, 
и поскольку между нашими 
странами практически нет гра-
ниц для торговли, то к нам эта 
легальная продукция идет уже 
как контрафакт, к которому 
всегда можно примешать льви-
ную долю вообще непонятно 
где и как произведенного ле-
вака.

Так что Минфин должен 
крепко и довольно быстро по-
думать на эту тему и перекос 
с акцизами устранить. Конеч-
но, чиновники сгоряча могут 
совсем запретить ЭС, но и ду-
раку понятно, что тотальный 
запрет не принесет должного 
эффекта. Ведь, пов торимся, 
граница с тем же Казахстаном 
полуоткрыта, и ввоз продол-
жится любыми путями. Но вот 
сделать рынок черный рын-
ком цивилизованным нашим 
бюрократам вполне под силу. 
Надо всего лишь с умом отре-
гулировать законодательство 
по данному вопросу.

Евгений Малякин

Левые вейпы: дорога к смерти

сигареты аж в 17 раз выше,чем

В электронных сигаретах 
все равно содержится нико-
тин. Правда, его разбавляют 
другими компонентами и со-
держание строго регламен-
тировано. Предельно допу-
стимое значение - 20 мг/мл.
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Рынок вейпинга в России за по-
следние годы вырос в 49,3 раза - 
с 28,5 млрд до 1,4 трлн рублей, под-
считали в Союзе предприятий инду-
стрии никотиносодержащих изделий. 
В прошлом году в стране было про-
дано 67 млн электронных сигарет и 9-
10 тыс. литров жидкости для заправки.

Медики уверены, что электронные 
сигареты гораздо вреднее традиционных. 
К тому же почти все вейпы на нашем 
рынке контрафактные. Что внутри, никто 
не знает. Решить ситуацию с нелегальной 
отравой может маркировка. Курить эту 
гадость меньше не станут, но появится 
шанс навести на этом рынке хоть 
какой-то порядок и уменьшить 
смертность!

снизит количества курильщи
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В 2021 году в интернете 
было продано 49 млн единиц 
контрафактных электрон-
ных сигарет на общую сумму 
25 млн рублей.

СПРАВКА

ЭТО ИНТЕРЕСНО!
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Оказывается, такое 
развитие событий, причем 

на совершенно законных 
основаниях, по суду, вполне 

возможно, если вы не 
соблюли ряд закрепленных в 

нормативных актах положений 
по отступу от границ 

земельного участка при 
строительстве дома, бани, 
гаража или беседки. Будут 

большие неприятности и в том 
случае, если вы нарушили 

правила высадки деревьев и 
кустарников.

Поэтому, если вы только 
планируете посадки и по-
стройки на своей земле, сле-
дует ознакомиться с этими 
нормативами, чтобы соблю-
сти установленные правила 
и избежать неприятностей в 
будущем. В худшем случае 
вас могут обязать снести соб-
ственную дачу за свой счет.

Для чего введены 
нормы отступа

Информация о том, сколь-
ко нужно отступать от забора, 
улиц, соседних участков и воз-
веденных построек при стро-
ительстве дома, содержится в 
градостроительных и нормах, 
и правилах (СНиП, СанПиН), 
а также закреплена законом 
о противопожарной безопас-
ности.

Эти нормы разрабатыва-
лись еще в прошлом веке для 
безопасности граждан, в дру-
гое время и в другой стране. 
С течением времени с учетом 
застройки и освоения терри-
торий нормы и правила видо-
изменялись наряду с другим зе-
мельным законодательством.

Есть правила, которые 
предусматривают застройку 
и планировку дачных участ-
ков (СП 53.13330.2011).

Наряду с этими сводами 
приняты санитарные пра-
вила, где указаны допусти-
мые минимальные расстоя-
ния от газопроводов, ферм, 
очистных сооружений до 
отдельных зданий (СанПиН 
2.2.1/2.1.1.1200-03), а также 
требования к противопожар-
ным отступам (Федеральный 
закон от 22.07.2008 №123-ФЗ).

Правила застройки 
на дачных участках 
в 2022 году

Минимальные отступы, 
установленные правилами, 
увы, мало кто соблюдает. При 
желании можно придраться 
практически к любому дачно-
му или садовому участку.

Так как земельные участки, 
принятые к выдаче, чаще все-
го имеют строго установлен-
ный в свое время размер (6 со-
ток), приходится исхитряться, 
чтобы на таком клочке земли 
разместить хотя бы минимум: 
дом, баню, хозчасть, при этом 
не забыть про сад и огород. 
Вот и получается: где-то стро-
ения расположены слишком 
близко друг к другу, где-то де-
ревья посажены неправильно.

Однако если нарушения ка-
саются высадки деревьев или 

кустарников, то исправить си-
туацию при обращении недо-
вольных соседей можно, как 
говорится, на раз-два. А вот 
что делать, если не соблюде-
ны минимальные отступы от 
границ земельного участка 
при строительстве коттеджа 
или бани? Здесь решение про-
блемы будет гораздо сложнее 
и потребует гораздо больше 
сил, а главное - средств.

Рассмотрим, какие правила 
планировки и застройки дей-
ствуют сегодня.

Минимальные отступы 
от границ земельного 
участка

Сколько отступать 
от забора (со стороны 
улицы и проезда) при 
строительстве:

 дом - 5 метров от 
улицы, 3 метра от 
проезда;
 баня - 5 метров;
 гараж - 5 метров;
 сарай - 5 метров.
Сколько нужно от-

ступать от забора со-
седей:

 дом - 3 метра;
 хозпостройки 
(курятники, сараи 
для скота и т .д.) - 
4 метра; 
 постройки для 
содержания мелкого 
скота и птицы - 
4 метра;
 другие постройки - 
1 метр;
 стволы 
высокорослых 
деревьев - 4 метра, 
среднерослых - 
2 метра;
 кустарник - 1 метр.

Также существуют про-
тивопожарные рассто-
яния, которые надо со-
блюдать на своем участке 
между строениями.

 Между жилыми 
строениями (в том 

числе находящимися 
на участке соседа) 
- от 6 до 15 метров 
в зависимости от 
материала, из которого 
они сделаны (камень, 
бетон, дерево).
 Между домом и баней - 
8 метров.

Баню строить можно на 
расстоянии 1 метра от забора 
соседа, но нужно не забывать, 
что баня - постройка легко 
воспламеняющаяся. Кро-
ме того, рядом с ней должен 
быть организован слив сточ-
ных вод. Поэтому метровое 
расстояние можно считать 
условным. Так, если деревян-

ный дом вашего соседа, на-
пример, стоит на расстоянии 5 
метров от забора и при стро-
ительстве бани вы отступите 
1 метр, то расстояние между 
строениями (по СНиП между 
деревянными постройками 
- 15 метров) будет не соблю-
дено. Все эти нюансы следует 
продумывать заранее.

Рекомендуемые рассто-
яния при расположении 
колодцев, септиков и сква-
жин тоже существуют.

 Между колодцем, 
уборной, компостной 
ямой - 8 метров. 
 От дома до септика, 
туалета - 10-12 метров.

Гараж на даче
Гаражи для автомобилей 

могут быть как отдельными 
постройками, так и встроенны-
ми или пристроенными к дому, 
коттеджу или другим зданиям, 

расположенным на 
садовом участке.

Здесь следует по-
нимать, что если 
гараж отдельно сто-
ящий и одноэтаж-
ный, то от соседнего 
забора достаточно 
отступить 1 метр 
(учитывая при этом 
наклон крыши, что-
бы сточная вода не 
попадала на сосед-
ний участок). Если 
гараж является 
пристройкой дома, 
тогда от дома отсту-
пается 3 метра, а от 
гаража - 1 метр.

Если дом 
построен 
с нарушениями

Росреестр при 
оформлении недви-
жимости довольно 
лояльно относится 
к несоблюдению 
границ, более того, 
эти границы, как 
правило, никто не 
проверяет. Сложнее 
будут обстоять дела 
после завершения 
«дачной амнистии».

Напомним, что 
сегодня «дачная 
амнистия» прод-

лена и еще действует. А вот 
когда она закончится, для ка-
дастрового учета необходимо 
будет обращаться в органы 
местной администрации и по-
лучать уведомление о том, что 
градостроительные нормы 
соблюдены. Без этого уве-
домления невозможно будет 
подготовить техплан и, соот-
ветственно, оформить права 
на свои постройки. Так что 
обязательно используйте воз-
можности, которые сегодня 
есть у дачников: без регистра-
ции дома все равно не обой-
тись, потому что без этого у 
вас не будет прав совершать 
с ним какие-то юридические 
действия - продавать, дарить, 
завещать. Рекомендуем пото-
ропиться.

Куда жаловаться 
на соседа?

Бывают случаи, когда 
соседи располагают свои 
строения вплотную к забо-
ру, с их крыш скатывается 
снег на участок, тень заго-
раживает свет растениям. 
Как с этим бороться?

Для начала следует по-
пробовать решить разно-
гласия полюбовно. Объ-
яснить, что именно мешает 
вам, и попросить устранить 
недостатки. Но, увы, ино-
гда так не получается. Тогда 
есть два варианта.

 Обращение с заявлением 
в местные органы 
власти о несоблюдении 
градостроительных 
норм. Если в результате 
такого обращения 
проблему решить не 
удалось, остается самый 
действенный метод - суд.
 Исковое заявление в 
судебные органы. Однако 
при подаче жалобы 
имейте в виду, что соседи 
могут пойти на принцип 
и подать встречный 
иск - пожаловаться на 
расположение ваших 
строений.
Кстати, многие нормы пла-

нировки и размещения строе-
ний на дачных участках носят 
рекомендательный характер. 
Прежде чем обратиться в суд 
за защитой своих прав, сле-
дует грамотно составить ис-
ковое заявление, а для этого 
обратиться за помощью к ад-
вокату. Все жалобы следует 
обосновать и подтвердить до-
кументально.

Итак, соблюдение мини-
мальных отступов при стро-
ительстве дачи в СНТ - залог 
спокойной и мирной жизни на 
любимой фазенде, на приро-
де, поэтому к установленным 
правилам следует отнестись 
серьезно, чтобы избежать 
проблем в будущем. А если 
вы только собираетесь при-
обрести участок, тогда тем 
более надо проверить, все ли 
градостроительные нормы 
соблюдены прежними хозя-
евами. Особенно если вы по-
купаете земельный участок с 
постройками, не стоящими на 
кадастровом учете.

Юрий Богатиков

Чтобы дачу
не снесли...

числе находящимися 
на участке соседа)

«Решил построить у себя баньку, 

пригласил председателя СНТ согла-

совать место. И вот он мне сказал, 

что, оказывается, у нас законодательно 

утверждены соответствующие рассто-

яния, нарушение которых может вызвать 

всякие проблемы вплоть до необходимости 

убрать то или иное сооружение. Это вопрос, ко-

нечно, сложный, но все-таки хотелось бы закон 

не нарушать. Расскажите, какие правила уста-

навливает действующее законодательство.
Михаил Переверзев, 

Башкортостан, г. Салават».
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Если рядом с участком проходят 
коммуникации, фундамент дома 
должен находиться 
на определенном расстоянии 
от них:

 газопровод в зависимости от давления 
в системе - 2 метра (низкое Р), 4 метра 
(среднее Р), от 7 до 10 метров (высокое Р);

 водоотведение и водопровод - 
не менее 5 метров;

 теплосеть - не менее 2 метров 
от наружной поверхности 
тоннеля;

 силовые и кабели для связи - 
не менее 60 см.

Минимальные расстояния 
от дома и хозпостроек 
до границ соседнего участка

 Нужно отступать от строящегося здания до 
межи соседнего участка не менее 300 см. 

 Расстояние от окон жилого 
здания до построек соседа 
должно составлять не менее 600 см.

 Хозяйственные сооружения (мастерская, 
гараж) - не ближе 100 см от забора.

 Строения для санитарных нужд 
(туалет, баня) рекомендуется делать 
немного дальше от края участка 
(2-3 метра), чтобы слив воды 
не попадал к соседям.

Подготовил Семен Липский
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Только что после многомесячных разбирательств в суде Генпрокуратура 
выиграла так называемое дело о курортной собственности. Если решение 

вступит в силу, под крыло государства вернутся десятки санаториев и лечебниц 
в Ставропольском крае, ранее принадлежавших профсоюзам и, по мнению 

прокуроров, незаконно переданных частным структурам. По сути дела, речь 
идет о том, что некоей группе лиц, известной в нашей стране в качестве 

представителей, извините, рабочего класса, поимевшей огромные деньги на 
использовании государственной собственности, наконец дали по рукам и эту 

самую собственность отняли.

История вопроса
Чтобы понять, из-за 

чего разгорелся весь 
сыр-бор, сделаем не-
большой экскурс в исто-
рию. 

Еще в 1960 году рас-
положенные на тер-
ритории РСФСР дома 
отдыха, курортные ле-
чебницы и поликлиники, 
пансионаты и санатории 
перешли в ведение Все-
союзного центрального 
совета профессиональ-
ных союзов (ВЦСПС). 
После распада СССР 
Федерация независи-
мых профсоюзов России 
(ФНПР) получила «в 
наследство» не только 
структуру, но и огром-
ный имущественный 
комплекс. А в 2002 году с 
подачи Бориса Ельцина 
и при участии небезыз-
вестного Анатолия Чу-
байса, возглавлявшего в 
то время Государствен-
ный комитет по управле-
нию имуществом, часть 
здравниц и прочих ку-
рортных объектов Кав-
казских Минеральных 
Вод (КМВ) была отне-
сена к собственности РФ, 
а часть - к собственности 
профсоюзов.

На Ставрополье 
«крыльям Советов» до-
стались 59 объектов, в 
том числе 37 санаторно-
курортных учреждений, 
и в 2005 году в недрах 
ФНПР было создано 
ООО «Курортное управ-
ление».

Долгие годы к его де-
ятельности не было ни-
каких вопросов. Проф-
союзы тихо варились в 
своем курортном соку, 

пока о них с 
высокой три-
буны Совета 
Федерации не 
заговорила Ва-
лентина Мат-
виенко: «Они 
продали огром-
ное количество 
зданий. Но это 
собственность не 
руководителей 
профсоюзов, а 
членов профсою-
зов». У ФНПР на-
чались проблемы 
- с 2019 года ее пы-
тались призвать к 
ответу прокуроры 
ставропольских го-
родов и налогови-
ки, но тщетно: пре-
тензии не находили 
поддержки в судах. 
Пока за дело не взялась 
Генпрокуратура.

И вот нанесен мощ-
ный удар по так назы-
ваемой империи Шма-
кова. Она представляет 
собой громадный лечеб-
но-оздоровительный 
комплекс советских 
профсоюзов, который 
главный профсоюзный 
босс фактически при-
ватизировал в интере-
сах своей семьи. Это 59 
имущественных объек-
тов, состоящих из 1763 
санаториев, пансиона-
тов и других объектов. 
Гагаринский районный 
суд обратил в доход го-
сударства 34 санаторно-
курортных учреждения. 
Было также установле-
но, что Шмаков в сго-
воре с должностными 
лицами Ставрополья 
продал только в Пяти-
горске 131 объект из 24 

санаториев на сумму 
3,3 млрд рублей, что мо-
жет стать основанием 
для возбуждения уго-
ловного дела...

Бедная «Эльза»
Нормативные до-

кументы запрещали 
использовать санатор-
но-курортное имуще-
ство не в санаторно-
курортных целях, но с 
легкой руки хозяев в 
корпусах ессентукского 
«Санатория имени И.П. 
Павлова» неожиданно 
разместились структу-
ры Росалкогольрегу-
лирования и налоговой 
службы, а в одном из 
корпусов пятигорско-
го «Санатория имени 
М.Ю. Лермонтова» - 
выездная сессия крае-
вого суда.

Исключения дела-
лись не только для гос-

органов. В некоторых 
здравницах, где прежде 
отдыхали по бесплат-
ным профсоюзным пу-
тевкам шахтеры, тка-
чихи, повара, плотники 
и строители, площади 
сдавались в аренду игор-
ным домам, охотничьим 
клубам, школам моде-
лей, а часть помещений 
продавалась. В Пяти-
горске до сих пор суда-
чат о темной истории с 
продажей профсоюза-
ми Пироговских и нар-
занных ванн, радоновой 
лечебницы и старинной 
«Дачи Эльзы», когда-то 
являвшейся одним из 
корпусов «Санатория 
имени М.Ю. Лермонто-
ва». Это красивейшее 
здание-замок уже много 
лет обнесено забором, и 
новый хозяин, кажется, 
не собирается его реа-
нимировать.

По данным Генпро-
куратуры, большинство 
зданий ФНПР и ее став-
ропольское отделение 
продали по заниженной 
цене. Общая разница 
между продажной и 
рыночной стоимостью, 
посчитали в надзорном 

ведомстве, со-
ставила более 
300 млн рублей.

Кроме всего 
прочего, сотруд-
ники надзорного 
ведомства еще 
в 2019 году уста-
новили, что «Ку-
рортное управле-
ние» «изымало» 
прибыль уч-
реждений под 
видом арендной 
платы. Некото-
рым санаториям 
своеобразное ку-
раторство проф-
союзов обходи-
лось в треть от 
доходов и, как 
следствие, вы-
нуждало подни-
мать стоимость 
путевок. Если 
было совсем невыно-
симо сводить концы 
с концами, учреж-

дения закрывались или 
переходили в руки тре-
тьих лиц. Не бесплатно, 
естественно...

Члены правления 
ежегодно получали 
5 млн рублей зарпла-
ты и 2,2 млн рублей 
единоразовых премий. 
Надзорное ведомство 
также выяснило, что 
часть бывших объектов 
ФНПР перешла проф-
союзным руководите-
лям и членам их семей. 
Так, глава управления 
приобрел через подкон-
трольные ему структу-
ры «часть курортных 
учреждений в Кисло-
водске, а на полученные 
доходы приобрел 10 
зданий и 17 участков в 
Ставропольском крае, 
Карачаево-Черкесии, 
Владимирской области 
и Крыму стоимостью 
более 500 миллионов 
рублей».

Время собирать 
камни

В ремонт и обустрой-
ство оспариваемых объ-
ектов предприниматели 
за 10-15 лет вложили 

более 25 млрд рублей, 
но решение суда не под-
разумевает какой-ли-
бо компенсации этих 
средств. Как предпо-
лагают юристы, пред-
принимателям придется 
обращаться с этим во-
просом к профсоюзам, 
но это будет непростая и 
долгая история.

Между тем ФНПР не 
хочет сдаваться и уже 
пообещала подать апел-
ляцию на решение Гага-
ринского суда, настаивая 
на том, что, согласно 
принятым в 2002 году 
решениям, профсоюзы 
имели право свободно 
распоряжаться вверен-
ным им имуществом. 
Более того, в федерации 
считают, что если реше-
ние суда вступит в силу, 
то санаторно-курортно-
му комплексу Кавмин-
вод «грозит не просто 
конфискация, а привати-
зация «нужными» людь-
ми», а также переход 
санаториев «в частные 
руки с ликвидацией до-
ступного оздоровления 
для граждан».

Эксперты говорят, 
что по нормам антикор-
рупционного закона, 
взятого, судя по всему, за 
основу в деле «Генпроку-
ратура против профсо-
юзов», изъятое в пользу 
государства имущество 
должно выставляться 
на продажу, а получен-
ные доходы зачислять-
ся в Пенсионный фонд. 
Если все пойдет по та-
кому плану, удастся ли 
госструктурам стать 
собственниками здрав-
ниц? А если нет и их 
владельцами окажутся 
крупные бизнесмены и 
олигархи, будут ли они 
ночи напролет думать, 
как снизить цены на пу-
тевки? Хочется верить, 

что, ведя тяжбу за 
санаторное иму-
щество, прокуро-
ры добиваются 
того, чтобы люди 
как в старые до-
брые времена бес-

платно или почти 
бесплатно могли 
поправлять свое 
здоровье в сана-
ториях-профилак-
ториях южных 
курортов, а сами 

они использова-
лись рационально 
и по назначению. 
Если восстано-
вить доступность 
с а н ат о р н о - к у-
рортного лечения 

не удастся, триум-
фальная победа 
прокуратуры в 
битве за неког-
да «уплывшее» 
проф союзное до-
бро будет выгля-

деть напрасной. Для 
рядовых россиян, по 

крайней мере.
Елена 

Хакимова
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Совершенно очевидно, что Став-

ропольем дело не ограничится, и 

в ближайшее время Генеральная 

прокуратура продолжит эту «ак-

цию» в других регионах России. 

Получилось так, что руководство 

общественной организации, при-

званной защищать права трудя-

щихся, превратило места бес-

платного лечения и отдыха этих 

самых трудящихся в источник 

собственного обогащения. Это, 

конечно, уже давно нужно было 

кончать. Вот только очень хочет-

ся, чтобы под восстановлением 

справедливости наши чинов-

ники понимали не смену хозя-

ев этих самых санаториев, а 

восстановление прав простых 

людей на полноценный и до-

ступный отдых.
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Как оказалось, наше несовершенное законода-тельство допускает и даже приветствует безвоз-мездное изъятие имущества, которое было приоб-ретено на совершенно законных основаниях. Люди получили собственность (или часть собственности) абсолютно официально, у них на руках правоуста-навливающие документы, выданные государствен-ными структурами. И тут им говорят, что все эти бу-маги не имеют никакой силы.Новые владельцы санаториев и хозяева открытых там  магазинчиков  не только заплатили некоторую сумму за свое имущество, но и вложили по крайней мере 25 млрд рублей в развитие бизнеса. И просто отнять у них собственность - не только несправедли-во, а даже преступно. Предлагаем компенсировать расходы предпринимателей за счет чиновников, принимавших эти решения. В противном случае, скорее всего, это придется сделать 
из государствен-
ного бюджета.
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Для этого они исполь-
зуют в том числе и 

«Единый платежный 
документ г. Москвы», 

который регулярно по-
является в миллионах 

почтовых ящиков жите-
лей столицы.

В ЕПД указаны имя, отче-
ство и фамилия собственни-
ка (или нанимателя) жилья, 
адрес (улица, номер дома и 
квартиры), код плательщика, 
штрихкод, то есть персональ-
ные данные человека, ох-
раняемые законом. Многие 
собственники и наниматели 
жилья полагают, что это офи-
циальный документ МФЦ. 
Да, это так. Однако, как я уз-
нал, рассылают платежки по 
договору с МФЦ управляю-
щие компании районов. 

Из своего почтового ящик 
я недавно достал еще один 
документ на плотной мело-
ванной бумаге с давно знако-
мым логотипом - красочным 
гербом столицы. Из-за этой 
идентичности отнесся к нему 
поначалу с полным довери-
ем. Персональные данные 
- те же, штрихкод есть. Прав-
да, первая же строка бумаги, 
исполненная крупным, жир-
ным шрифтом, - «Уведомле-
ние №076807123» - озадачила: 
уведомление с номером - что 
это, судебный приговор? 

Далее следовало стро-
гое предписание: «В соот-
ветствии с постановлением 
Правительства РФ №354 от 
06.05.2011, Федерального за-
кона №102 от 26.06.2008, вам 
необходимо провести метро-
логическую поверку вашего 
индивидуального прибора 
учета воды, установленного 
в системе холодного водо-
снабжения. Согласно поста-
новлению Правительства 

РФ №354 от 06.05.2011, если 
вы не произведете метроло-
гическую поверку вашего 
индивидуального прибора 
учета воды, вас переведут на 
повышенный тариф и расчет 
будет производиться по об-
щедомовому прибору учета».

Знаю, повышенный та-
риф превышает обычный 
в два раза. Кусается! По-
этому авторы «Уведомления 
№076807123» решили взять 
меня, как говорится, на испуг. 
Однако твердо знаю и другое: 
если поверка водосчетчика 
не проведена в срок, в течение 
следующих трех месяцев пла-
та будет начисляться, соглас-
но тому же постановлению 
Правительства РФ №354, по 
среднему показателю этого 
прибора за предыдущее вре-
мя. А уж затем - на четвертом 
месяце - последует наказание 
за свою нерасторопность - 
придется платить по повы-
шенному коэффициенту. 

В официальном докумен-
те ЕПД, полученном мною 
ранее, в первой же (!) стро-
ке черным по белому указа-
ны даты очередной поверки 
счетчиков горячей и холод-
ной воды. Читаю: «Холодное 
водоснабжение. Дата повер-
ки: 28.12.2022». Вон еще как 
далеко! А меня уже страща-
ют наказать рублем? 

Еду в МФЦ Бескудни-
ковского района. Анастасия 
Калганова - руководитель ве-
дущего направления, едва уви-
дев в моей руке «Уведомление 
№076807123», воскликнула:

- Это мошенники! Ловко 
подделывают наш офици-
альный документ и рассы-
лают москвичам. Выбрось-
те ее в мусорный ящик. 

- Подделывают уже не 
один год, так нельзя при-
влечь их к ответственности? 

- Мы проинформировали 
власти о проделках махина-
торов…

Набираю номер телефо-
на, указанный в фальшивке. 
Отвечает женщина и сразу 
же спрашивает:

- Мастера пришлем завтра. 
Какое время вас устроит?

В ответ я задал ирониче-
ский вопрос: а как называ-
ется ваша мошенническая 
фирма, чего нет в «Уве-

домлении»? Дама бросила 
трубку. Номер с обманом на 
сей раз не прошел.... 

В липовом обращении 
мошенники предупреждают: 
«В связи с участившимися 
случаями мошенничества 
сообщаем: центры госуслуг, 
МФЦ и Инженерная служба 
не выполняют работы по ме-

трологической поверке при-
боров учета и не производят 
обзвон граждан». Мошен-
ники о… мошенниках пред-
упреждают! Рядятся в тогу 
порядочных, официальных. 

А еще до этой истории мне 
пришла бумага якобы из Ин-
женерной службы Бескудни-
ковского района с требова-
нием немедленно проверить 
счетчик. И в ней почему-то 
был указан телефон метро-
логической службы. Но пись-
мом дело не ограничилось.

«Обзвон» на мой домаш-
ний телефон начался сразу 
после новогодних праздни-
ков, хотя, повторяю, дата 
поверки счетчика холодной 
воды - 28.12.2022. До десятка 
звонков в день. Конкуренция!

Особенную настойчивость 
проявляет, как она представ-
ляется, «Служба метроло-
гии». Много раз вежливо 
просил не беспокоить меня. 

Тщетно: телефон «кипит» 
изо дня в день. Я поинтере-
совался, откуда у доброхо-
тов номер моего телефона. 
«Данные свободно продают-
ся», - прозвучал ответ. 

В почтовые ящики до-
мов столицы часто ложатся 
платежки-обманки разно-
шерстных мошенников. Одни 
начисляют якобы задолжен-
ности по услугам ЖКХ и 
требуют срочно погасить их, 
указывают свои расчетные 
счета. Увы, доверчивые и за-
конопослушные люди, осо-
бенно старшего поколения, 
увидев знакомый герб на 
«документе», тут же раскоше-
ливаются. Укротить тех, кто 
подделывает официальные 
документы, закон не велит?

Обратите внимание на 
разницу в официальном ло-
готипе и поддельном. «Еди-
ный платежный документ 
г. Москвы», - значится в ЕПД. 
«Единый информационный 
центр г. Москвы», - написано 
в подложном. В 2012 году по 
распоряжению правитель-
ства столицы создан «Единый 
информационно-расчетный 
центр г Москвы (ГБУ «ЕИРЦ 
города Москвы») «в целях ин-
формационно-технического 
сопровождения мероприятий 
по начислению, сбору и рас-
пределению платежей за жи-
лые и нежилые помещения». 
Мошенники маскируются под 
него, удалив из названия всего 
лишь одно слово «расчетный». 
Попробуй разгадай эту улов-
ку прохиндеев! 

ГБУ «ЕИРЦ города Мо-
сквы» действительно рассы-
лает неплательщикам «пла-
тежный документ». Внешняя 
сторона его всегда окрашена 
в розовый цвет. Кажется, мо-
шенники еще не научились 
его подделывать. 

Юрий Махрин

У женщины, жительницы 
Подмосковья, имеющей не-
сколько детей от разных от-
цов, две незнакомые дамы, 
предположительно цыган-
ской национальности, похи-
тили месячного ребенка. Они 
легко втерлись в доверие к 
даме, сообщив, что ребенок 
болен и ему нужна срочная 
медицинская помощь. Взяли 
малыша - и уехали. Равнодуш-
ная мамочка заявила о краже 
ребенка только через 20 дней.

Местные телевизионщики 
пытались попасть к ней, но 
двери дама и ее старшие дети 
не открыли. Соседи говори-
ли, что она не пьющая, одна-
ко какая-то заторможенная. 

Из открытых источников 
известно, что похититель-
ницы и мужчина, который 
управлял автомобилем и 
был осведомлен о преступ-
ных замыслах дам, задержа-
ны. Ведутся следственные 
действия, малыша изъяли, 
поместили в больницу. По-

дозреваемые отрицают, что 
украли ребенка, и продолжа-
ют утверждать, что женщи-
на отдала его добровольно. 
А они, мол, действительно 
хотели помочь, подлечить 
- малыш-то больной. Воз-
буждено и расследуется уго-
ловное дело по ст. 126 УК РФ 
«Похищение человека»...

Кстати, таких случаев не-
мало. К примеру, похищенный 
семилетний Савелий Рогов-
цев из деревни Горки Влади-

мирской области почти два 
месяца провел у своего похи-
тителя, но возвратился домой 
целым и невредимым. Хотя 
Савелия удерживали все это 
время в соседней деревне, по-
лиции удалось обнаружить 
мальчика только при помощи 
Интерпола. В Йошкар-Оле 
была похищена девочка. Мать 
новорожденной вышла из 
палаты на процедуры, а ког-
да вернулась, ребенка уже не 
было. Через несколько часов 

полицейские нашли пропав-
шего ребенка. Суд в Марий 
Эл приговорил к шести годам 
колонии 34-летнюю местную 
жительницу за похищение но-
ворожденной девочки. Жен-
щина принесла ребенка домой 
и заявила супругу и родствен-
никам, что это ее дочь…

В Бурятии мужчина по-
хитил трехлетнюю девочку, 
угрожая отцу ребенка писто-
летом. По данным следствия, 
девочка после развода оста-

лась жить с отцом, а ее мать 
уехала в другой регион. Там 
женщина обратилась в суд с 
заявлением об определении 
места жительства девочки 
вместе с ней. Однако еще до 
вынесения судебного реше-
ния женщина вместе с ранее 
судимым 39-летним прияте-
лем вернулась в Бурятию. На 
такси они подъехали к дому, 
где находилась девочка, ее 
друг зашел внутрь, где, угро-
жая отцу девочки убийством, 
похитил ребенка. После этого 
они вместе с девочкой поеха-
ли в сторону города Улан-Удэ. 
Однако автомобиль останови-
ли сотрудники вневедомствен-
ной охраны. Девочка была 
возвращена отцу.

На фоне вопиющих слу-
чаев в разных регионах под-
московная история уже и не 
кажется уж совсем дикой. 
Тем не менее родительницу 
не мешало бы проверить на 
психическое здоровье…

Андрей Князев

МОШЕННИКИ МАСКИРУЮТСЯ ПОД ЧИНОВНИКОВ

ПРАВИЛА БЕЗОПАСНОСТИ

Читатели должны знать: проверки счетчиков и дру-
гого оборудования проходят по графику, а самих 
жильцов информируют об их проведении заранее. 
Такие уведомления вывешивают управляющая 
или ресурсоснабжающая организации на досках 
объявлений многоквартирного дома. Кроме того, 
о проверке могут уведомить звонком из диспет-
черской службы. Если есть хоть малейшее подо-
зрение на мошенничество, лучше положить труб-
ку и самостоятельно перезвонить в управляющую 
или ресурсоснабжающую организацию.

СТРАННАЯ МАМА 
И ЛЕКАРИ-ЦЫГАНЕ
В последнее время жизнь все чаще превраща-
ется в полный абсурд. Виной тому - человече-
ская глупость, которая особенно ярко проявля-
ется на фоне социальных сетей в частности и 
интернета в целом.
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Весть о том, что Дмитрия Нагиева в шоу «Голос» 
заменит Лариса Гузеева, повергла телезрителей 
в шок. Верные поклонники музыкальной програм-
мы недоумевают: с какой стати убрали их 
любимца? И требуют вернуть Диму на его 
законное место!

Очередной сезон «Голоса» старто-
вал с блока для пожилых - «60+». И 
без Дмитрия Нагиева, который вел 
проект много лет. Ведущего-старо-
жила заменила Лариса Гузеева, кото-
рую все привыкли видеть в роли иро-
ничной хозяйки «Давай поженимся!». 
Актриса накануне съемок подели-
лась своими эмоциями:

- Конечно, страшно. Проекту «Го-
лос» 10 лет, и все привыкли к Диме 
Нагиеву. Он - блестящий ведущий и 
делал это просто превосходно, как и 
все, что он делает. В раскрученные 
проекты всегда очень сложно вхо-
дить. Даже если прыгнешь выше 
головы, тебя все равно будут сравни-
вать и ты будешь раздражать. Я не 
знаю ни одного популярного проекта, 
чтобы, когда появлялся новый веду-
щий,  народ кричал: «Аллилуйя! Мы 
вас ждали!» Так не бывает. Все скла-
дывается, все органично, все привы-
кают. И тут вдруг выходит Лариса... 
Поэтому я, конечно, готова к камням 
в свой адрес, готова к критике и по-
нимаю, что она будет. Это неизбежно.

Камни и критика не заставили 
себя ждать. Фанаты «Голоса» еще до 
первых эфиров стали высказывать в 
соцсетях свое недовольство. Многие 
писали, что смотрели шоу в основном 
из-за Нагиева. Почему его убрали?! 
На этот вопрос поспешил ответить 
продюсер проекта Юрий Аксюта:

- Несколько сезонов назад мы ре-
шили с Дмитрием Нагиевым, что по-
сле десяти лет он возьмет творческую 
паузу. Прошлый «Голос» как раз стал 
юбилейным, а значит, пришло время 
перемен.

Сам Нагиев сообщил, что даже и не 
рассчитывал, что продержится в шоу 
так долго. Еще в 2021 году он заявил: 
«Уже девятый сезон. Кошмар! Я ду-
мал, что до конца первого не доживу. 
Ужас!» Неудивительно, что после де-
сятого сезона он все-таки решил уйти.

Интересно, а что Дмитрия так на-
прягало? В одном из интервью актер 
объяснил, что больше всего ему не 
нравился жесткий контроль со сторо-
ны западных правообладателей про-
екта:

«Не дают шагать в сторону. В пре-
дыдущих сезонах был момент, когда я 
пытался растащить программу, выска-
кивал на сцену на слепых прослуши-
ваниях, бил себя в грудь, все плакали, 
а я кричал: «Какое право вы имеете 
не взять этого человека в программу, 
он такой талантливый!» Жюри гово-
рило: «Да-да, мы не правы, мы его бе-
рем». На что правообладатели сказа-
ли: «Еще раз - и вы будете вести другое 

шоу». Нужно сохранить драматур-
гию, не уйти в болтологию или псев-
дозадушевность, и за этим следят су-
первайзеры формата».

Кстати, про западных супервай-
зеров. Ксения Собчак считает, что 
именно их пристальное внимание к 
каждой детали российской версии 
могло подвигнуть Дмитрия на то, что-
бы именно сейчас он взял паузу:

«Нагиев оказался умным парнем. 
Он не произнес ни слова с начала 
спецоперации, но работа на Первом 
федеральном канале сейчас - это ре-
альный риск санкций на западные 
счета и на возможность въезда. По-
этому на Первом Нагиеву пошли 
навстречу: пока не подставляем, но 
и не увольняем. В расход пускаем Гу-
зееву (еще была кандидатура Бара-
новской). Короче, выбор по принципу 
«кому нечего терять». Нагиева, как и 
Урганта, не увольняют. Просто дают 
отдохнуть. До лучших времен». 

- На самом деле мы вряд ли узнаем 
истинную причину отстранения Дми-
трия Нагиева, - говорит телеведущий 
Владимир Березин. - Такие решения 
всегда принимает руководство, ко-
торое обычно не объясняет, чем вы-
звано то или иное решение. Я сейчас 
вспоминаю, как Константин Львович 
(Эрнст. - Ред.) поменял в «Голосе» 
весь состав судей, но сказал: «Нагиев 
остается!» А вот сейчас и Нагиева за-
менили... Почему? Это знают только 
Эрнст и Аксюта. Что касается замены 
Нагиева на Гузееву... Я к таким вещам 
отношусь философски: был один че-
ловек у руля передачи - стал другой. 
В этом нет никакой трагедии. Хотя 
шоу, конечно, будет другим. Это как 
в случае с «Сегодня вечером». Был 
Максим Галкин - пришел Николай 
Цискаридзе. Шоу стало другое. Но 
оно продолжается, его смотрят. Так 
и с «Голосом», который по-прежнему 
будут смотреть и без Нагиева. Лю-
дям может быть интересна и манера 
Ларисы Гузеевой. Мне ее манера ве-
дения очень нравится. Она всегда вы-
ступает со вторым планом, с подтек-
стом. Она очень иронична, в первую 
очередь к самой себе. И, конечно, с 
Ларисой программа будет другая. 

С этим согласна и напарница Гу-
зеевой по «Давай поженимся!»  Роза 
Сябитова:

- Я нисколько не сомневаюсь, что 
у Ларисы будет своя подача, не менее 
интересная, чем у Димы. Конечно, я 
буду смотреть «Голос 60+» с Гузеевой! 
Даже не обсуждается. 

Лида Мезина

Сериал выходит с 
2015 года. Эти семь лет 
зрители наблюдали за 
тем, как начиналась лю-
бовь героев Михаила и 
Агаты - Нины и Евге-
ния. Как они создали се-
мью, завели ребенка и, 
конечно, раскрыли вме-
сте множество престу-
плений. Однако в новых 
сезонах телезрителей и 
поклонников картины 
ждут глобальные пере-
мены - Евгений Сквор-
цов больше не появит-
ся в сериале. Место 
главного героя займет 

новый персонаж - быв-
ший спецназовец Буров 
в исполнении Антона 
Хабарова. Он возглавит 
опергруппу, которой ко-
мандовал Евгений.

По словам режиссера 
сериала Ашота Кещя-
на, герой Скворцова по-
гиб во время спецопера-
ции согласно сюжету. И 
поэтому было принято 
решение ввести нового 
персонажа. Был приду-
ман образ, и дело оста-
лось за малым - найти 
актера. Хабаровым ре-
жиссер очень доволен 

и надеется, что актер 
останется со съемочной 
группой на много сезо-
нов.

Нина по-прежнему 
будет помогать рассле-
дованиям. Но возникнут 
ли отношения между 
ней и новым главой от-
дела, пока неизвестно.

- В жизни Нины поя-
вится новый интересный 
мужчина, - добавляет ре-
жиссер. - Но мы пока не 
говорим о каких-то от-
ношениях между ними, 
до этого еще далеко.

Ирина Иванова

На канале «Россия-1» гото-
вится к эфиру новое реалити-шоу «Класс-
ная тема». Семеро учителей-предметников 
проведут открытые уроки прямо в ТВ-студии. 
А их учениками станут знаменитости. 

Сколько можно ру-
гать «Дом-2»? Надо 
просто придумать ему 
альтернативу... Видимо, 
такой логикой руковод-
ствовались на канале 
«Россия-1». И совместно 
с Министерством про-
свещения придумали 
«Классную тему». Это 
реалити-шоу, главными 
героями которого ста-
нут учителя-предметни-
ки из разных регионов 
страны. На кастинг по-
ступило очень много 
заявок. Но в итоге было 
отобрано семь педаго-
гов, и сейчас они вовсю 
готовятся к самым не-
обычным в своей жизни 
урокам - под прицелом 
телекамер. Учениками 
будут знаменитости. 
Ну а среди учителей 
будут выбирать самого 
креативного и яркого. 
Победитель проекта в 
качестве приза получит 
возможность создать 
на федеральном канале 
свою авторскую пере-
дачу.

Что из всего это по-
лучится? Сможет ли 
«Классная тема» сфо-
кусировать на себе зри-
тельский интерес? Ведь 
это интеллигентный, су-
губо просветительский 
проект без привычно-
го широкой аудитории 

грязного белья, сканда-
лов и разборок. 

- Тут сложно стро-
ить какие-то прогно-
зы, - осторожничает 
Станислав Садальский. 
- Давайте сначала по-
смотрим... А то полу-
чается как в истории с 
актрисой Александрой 
Яблочкиной. Она была 
девственница. И как-то 
спросила у знамени-
тых старух: «Девочки, 
расскажите, как это - с 
мужчинами встречать-
ся? Мне интересно». Те 
давай рассказывать... 
Яблочкина ужаснулась: 
«И это все без нарко-
за?!» Ну так и мы сей-
час как девственники. 
Шоу еще не видели, по-
этому судить о нем не 
можем.

- Мне кажется, это 
будет очень интересно! 
- говорит актриса Лари-
са Лужина. - Единствен-
ное, может возникнуть 
проблема со звездными 
учениками. Им придет-
ся к таким урокам гото-
виться не меньше учи-
телей. Я, например, как 
и многие мои коллеги, 
смогу что-то ответить 
по литературе, но совер-
шенно не знаю ничего 
из алгебры - хоть убей. 
В физике, биологии и 
других точных науках 

я - профан. И на роль 
ученицы не согласилась 
бы, чтобы не попасть в 
глупое положение. Но 
мне было бы интересно, 
как у доски отвечают, 
допустим, Дима Хара-
тьян или Карен Шахна-
заров... А Светлана Дру-
жинина могла бы много 
чего рассказать по исто-
рии. Ой, я бы посмотре-
ла на все это! 

- Передайте Ларисе, 
что я не смогу в такой 
передаче принять уча-
стие, я очень занята, 
- смеясь, говорит Свет-
лана Дружинина. - Я 
в этом году сдаю две 
картины. Но сама идея 
такой передачи заме-
чательная. Будут ли 
это смотреть зрители? 
Мне кажется, что будут. 
Смотрят же они различ-
ные интеллектуальные 
передачи. У таких пере-
дач есть своя преданная 
аудитория. Мы с мужем  
их смотрим. 

- Сложно угадать, что 
именно сейчас может 
заинтересовать людей, 
- говорит учитель шко-
лы №1 г. Яхромы Галина 
Михайловна Киселева. 
- Потому что времена 
наступили сложные. Но 
такие передачи нужны, 
конечно. Во всяком слу-
чае, это что-то новое, 
что-то земное и спокой-
ное - без истерии и тре-
вожных новостей. 

М.Н.

Звезд вызовут 
к доске

В детективном сериале «Я знаю твои 
секреты» с участием актрисы прои-

зошли экстренные изменения - вместо 
исполнителя главного героя и кино-
супруга Агаты Михаила Пшеничного 

пришел актер Антон Хабаров.

Почему 
из «Голоса» 
убрали 
Нагиева?
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Дмитрий Маликов слывет примерным семьянином. Со 
своей супругой Еленой они прожили вместе уже более 30 

лет и имеют троих наследников - Ольгу (усыновленная 
дочь Лены от первого брака), Стефанию и Марка. Однако 

все чаще звучат разговоры о том, что брак музыканта 
трещит по швам, а его самого видели в компании некой 

манекенщицы!..

- Все слухи о разладе в 
моей семье - полная ересь! - 
заверил нас Дмитрий во вре-
мя регаты радио Monte Carlo, 
где он участвовал в качестве 
спикера. - Мы по-прежнему 
живем душа в душу, а рожде-
ние Марка еще больше укре-
пило брак. Вот только что 
вернулись с семейного отды-
ха в Италии, где две недели 
провели вместе. А в прошлом 
году мы в новый дом перееха-
ли. В старом прожили 30 лет, 
вот и решили сменить обста-
новку. Точнее, жена решила, а 
я согласился. У нас вообще в 
семье полная идиллия: глав-
ный - я, но моя коронная фра-
за - «Как скажешь, дорогая!». 
(Смеется.) Она же занимает-
ся и обустройством дома. У 
нас есть небольшой участок, 
и супруга хочет там огород 
организовать: огурцы, поми-
доры выращивать, теплицу 
поставить. Хочет - пусть де-
лает, я в это не вмешиваюсь.

- На что же свободное 
время тратите?

- На сына, конечно. Он же 
еще маленький - вместе игра-
ем, занимаемся, гуляем. Сей-
час в моей жизни стало все 
более сбалансировано, чем 
раньше: концертов - меньше, 
свободного времени - боль-
ше. Стеша, кстати, тоже ино-
гда помогает с воспитанием 
- исполняет свой сестринский 
долг, так сказать. Еще спор-
том занимаюсь, хожу по ху-
дожественным музеям, обща-
юсь с друзьями...

- Ну а у Марка уже види-
те какие-то творческие на-
клонности?

- Конечно, я слежу за тем, 
какие он проявляет способ-
ности к языку, музыке, рисо-
ванию или спорту. Есть всего 
по чуть-чуть. Но пока я обна-
ружил в нем талант только к 
сборке Lego. Вот уж в чем он 
большой эксперт! Да и рано 
пока, Марк же еще в детский 
сад ходит. В школу, кстати, ду-
маем отдавать в самую обыч-
ную, рядом с домом, чтобы не 
возить далеко.

- Но хотите, чтобы по 
вашим стопам пошел?

- Трудно сказать. Это зави-
сит от таланта. Если его нет, 
то зачем себя и окружающих 
мучить? Тем более что шоу-
бизнес - это очень тернистый 
и непредсказуемый путь, и 
своими руками направлять 
его туда мне бы не хотелось.

- А вы строгий отец?
- Думаю, что нет. Никогда 

не кричу на ребенка, а ког-
да он набедокурит, стараюсь 
спокойно объяснить ему, что 
так делать нельзя.

- Чем занимается Сте-
фания?

- У Стеши свой бренд 
одежды, и бизнес очень удач-
но идет. Она просто одержи-
ма этой идеей, сейчас думает 
о покупке магазина в Мо-
скве. По моделям разным с 
мамой советуется, я в этом 
не силен.

- Дочь знакомит вас со 
своими молодыми людьми?

- Да у нее их всего двое 
и было... Хотя я за нее не 
беспокоюсь, полностью до-
веряю и не влезаю ее в сер-
дечные дела. Знаю, что если 
она выберет, то достойного 
и хорошего человека. Уве-
рен в этом, поскольку Стеша 
очень поумнела за послед-
нее время: она большой мо-
лодец, в прошлом году окон-
чила МГИМО.

- Морально уже готовы 
дедушкой стать?

- Я об этом даже не думал. 
Если случится, то это будет 
абсолютно естественное 
развитие событий. Тем бо-
лее что жена - уже бабушка 
(Ольга в 2016 году родила 
дочку. - Ред.), поэтому и я 
тоже не против.

- Для публики вы вечно 
молодой, вас до сих пор на-
зывают Дима. Как счи-
таете, что нужно, чтобы 
оставаться популярным?

- Хорошо выглядеть: в 
шоу-бизнесе, к сожалению, 
встречают по одежке. Ду-
маю, что для своих 52 лет я 
неплохо выгляжу: сильно 
не потолстел, не полысел. 
(Смеется.) Не менее важны 
добрый нрав и любовь к лю-
дям. Никогда нельзя насту-
пать себе на горло, нужно 
делать именно то, что нра-
вится тебе. Если все делать 
искренне, тогда у твоего 
творчества точно найдутся 
почитатели...

Артем Костенко

Ольга Кабо развелась 
с бизнесменом Никола-
ем Разгуляевым два года 
назад. Но по словам само-
го экс-супруга актрисы, 
жить вместе они перестали 
еще раньше - в 2016-м. Мол, 
чувства остыли, вот и разъ-
ехались. Тогда Кабо, по ее 
словам, даже не подозрева-
ла, что Николай затеял не-
кий бизнес-проект, который 
оказался провальным. Раз-
гуляев из человека весьма 
состоятельного превратил-
ся в банкрота. А поскольку 
на тот момент он еще не 
был официально разведен с 
Ольгой, то кредиторы ста-
ли взыскивать долги и с нее. 
Актрисе пришлось срочно 
оформить развод и судиться 
за квартиру, купленную на 
свои кровно заработанные. 
Суд удалось выиграть, жил-
п л о щ а д ь 
осталась 
в ее рас-
поряже-
нии. Но 

основной кредитор решил 
зайти с другого края... По-
дал иск против сына Кабо и 
Разгуляева - 10-летнего Вик-
тора. На него записан заго-
родный дом, который, по 
мнению истца, может пойти 
в счет оплаты долга. Разгуля-
ев по поводу этой ситуации 
сам начал бить в колокола. 
Он заявил, что уже выпла-
тил в счет долга 90 миллио-
нов рублей, распродав абсо-
лютно все свое имущество. 
Но этого оказалось недоста-
точно. И кредитор добрался 
до собственности, которая 
принадлежит ребенку. Быв-
ший муж актрисы в отчая-
нии даже обратился к прессе 
с разъяснениями: «Дом был 
подарен нашему ребенку 
моим тестем, то есть дедуш-
кой. А кредитор является 
крестным отцом ребенка. 
Крестная мама - Алика Сме-
хова. И вот крестный отец 
пытается отобрать дом, ко-
торый принадлежит нашему 
с Ольгой сыну Виктору!»

- Дом останется у ребенка, 
тут практически нет других 
вариантов, - уверена юрист 
Оксана Гурина. - Мы, конеч-
но, не знаем всех деталей. 
Возможно, что у кредитора 
есть какие-то основания так 
поступить. Допустим, дом 
был переоформлен на тестя, 
а потом на ребенка в то вре-
мя, когда начались судебные 
тяжбы о долгах. Кредитор 
может подать иск о недей-
ствительности сделок. Это 

в том случае, если это 
имущество когда-то 

принадлежало долж-
нику, юридически 
оно не было аре-
стовано, а по факту 
должно было пойти 

на погашение долга. 
Но как бы то ни было, 
у нас в стране ребенок 
не может лишиться 
своего имущества в свя-
зи с тем, что его отец со-
вершил какие-то непра-
вомерные действия. То 
есть даже при наличии 
оснований для отчужде-
ния этого дома до совер-
шеннолетия мальчика 
процесс могут заморо-
зить. Вообще у нас в 98 
процентах случаев суды 
отказывают по имуще-
ственным искам против 
несовершеннолетних. 
Лишить ребенка соб-
ственности практически 
невозможно, если толь-
ко ты не приобретаешь 
ему взамен жилпло-
щадь, которая больше 
по метражу и дороже, 
чем та, что у него уже 

есть.
Лидия Мезина

Дмитрий Маликов:
«Я готов стать дедом!»

Кабо окажется 
бездомной?
Из-за давних долгов бывшего мужа у актрисы опять 
возникли неприятности. Кредиторы пытаются через 
суд отобрать загородный дом, который оформлен на 
несовершеннолетнего сына звезды...

, у у
дожественным музеям, обща-
юсь с друзьями...

- Дочь знакомит вас со 
своими молодыми людьми?

Артем Костенко

92-летний Иван Иванович 

уже очень плохо ходит. И все-

таки он приехал в Выборг на 

фестиваль «Окно в Европу». 

Причем прибыл сюда из Кома-

рова, где находится могила его 

сына.
- Я пришел на могилу Ан-

дрея и просил прощения за то, 

что он рос безотцовщиной. Мо-

жет, поэтому и стал рано пить 

и умер, не дожив до 50 лет, - со-

крушался народный артист. - 

Меня упрекали в том, что я не 

уделяю внимания сыну, и жена, 

и теща. Меня ведь даже в сви-

детельстве о его рождении не 

записали - просто Андрей и все, 

без отчества.

Правда, потом отец и сын 

нашли общий язык. И Иван 

Иванович, по его словам, пы-

тался уберечь сына от пагубно-

го пристрастия.

- Когда он вырос и стал пить, 

я ему говорил: угомонись, сы-

нок! Володя Высоцкий, Олег 

Даль, Юра Богатырев, Дина-

ра Асанова - все уже давно на 

кладбище, не иди по их пути... 

Конечно, Андрей работал как 

вол, соглашался на любые 

предложения. А потом купил 

машину и построил дом рядом с 

кладбищем. И такое соседство 

его не смущало. А я как будто 

чувствовал, что это плохо кон-

чится, и заклинал его: работай, 

но не надрывайся, а главное - 

не пей много, знай меру. Но сын 

мой меры не знал, пил постоян-

но. И нагружал сердце работой. 

Вот оно и остановилось...

Кстати, на самом фестивале 

гости и зрители наблюдали по-

жилого актера всего один день. 

Перед тем как уехать, он вме-

сте с сопровождающими два 

дня провел на рыбалке в Вы-

боргском районе, а фильмов не 

смотрел.
- Я ведь почти совсем ничего 

не вижу, потому и не хожу на се-

ансы. Вот деньги найду на опе-

рацию второго глаза - потом 

буду смотреть, - как бы оправ-

дывался народный артист.
Андрей Князев

«Чувствовал, что это 
плохо кончится»
Наш старейший актер Иван Краско 
на кинофестивале в Выборге рассказал 
о своем сыне Андрее, которому в эти дни 
исполнилось бы 65 лет...
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Сдаст ли Галкин 
свой орден?
Юморист с пренебрежением отозвался о госнаградах и званиях. 
В том же ключе высказывалась и Чулпан Хаматова... Тенденция, 
однако! «Может, лишить их всех регалий, раз они им так 
неприятны?» - задается вопросом народ в соцсетях. 

Максим Галкин в очеред-
ной раз сделал громкое за-
явление. На этот раз по по-
воду особой ментальности 
россиян, которые, по мнению 
юмориста, испытывают тре-
пет перед властью. И если 
уж удается получить из рук 
высоких чиновников какое-
то звание или госнаграду, то, 
мол, счастью нет предела.

- Я искренне считал, что 
в России после перестрой-
ки, после начала 90-х это 
раболепство в людях по от-
ношению к власти как-то 
вытравится. Но нет, не вы-
травливается вообще, при-
чем это алогично, - посе-
товал Максим на одном из 
своих концертов в Латвии.

И добавил, что он не та-
кой:

- Я никогда не любил все 
эти награды, не хотел при-
мазываться к власти... Юмо-
рист не должен иметь такое 
реноме.

Галкин, видимо, запамя-
товал, что у него где-то за-
валялся его собственный 
«символ раболепства» - ор-
ден Дружбы, которым ар-
тист был награжден в свое 
время с формулировкой «за 
большой вклад в развитие 
отечественного телерадио-
вещания и многолетнюю 
плодотворную деятель-
ность». А уж сколько госна-
град имеется у его супруги 
- Аллы Пугачевой! Там про-
сто огромная коллекция по-
лучается, которая, по логике 
Максима, свидетельствует 
о том, как неустанно При-
мадонна «примазывалась к 
власти»  и в советский пери-
од своей деятельности, и в ус-
ловиях современной России. 
Максим не подумал о том, 
что своим высказыванием 
может оскорбить и люби-
мую жену, и всех тех, кто от-
нюдь не за красивые глазки, 
а за реальные заслуги полу-
чал звания и награды от го-
сударства. Как не подумала 
об этом и Чулпан Хаматова, 

которая ляпнула, что звание 
народной артистки - «бред» 
и непонятно, «зачем это 
нужно». Неудивительно, что 
и Чулпан, и Максим вызва-
ли у многих своих пока еще 
сооте чественников гнев: все 
чаще раздаются призывы 
лишить их всех полученных 
от государства регалий...

- Думаю, не стоит никого 
ничего лишать, - считает пу-
блицист и депутат Госдумы 
Анатолий Вассерман. - На-
грады им были даны за впол-
не реальные заслуги. И пусть 
лучше награды напоминают 
им об этих заслугах. Что 
касается Галкина... Ну что 
с юмориста взять! Он для 
красного словца еще и не то 
ляпнет. Мне, конечно, обид-
но, что он такое говорит. Но 
я понимаю, что это тот слу-
чай, когда язык движется 
впереди всего остального. 
Мне кажется, что сначала 
головой надо думать, а по-
том языком молоть. Одна-
ко, к сожалению, бывает 
наоборот. Очень жаль, что 
так происходит с Галкиным. 
С другой стороны, ценим мы 
его не за это. Есть такой ста-
рый советский анекдот: «У 
армянского радио спраши-
вают: «Правда ли, что Чай-
ковский был гомосексуали-
стом?» И армянское радио 
отвечает: «Да. Но любим 
мы его не за это». Так вот и 
Галкина мы любим не за его 
политические предпочтения. 
И, слава богу, можем себе по-
зволить просто не обращать 
внимания на его заявления, а 
радоваться его замечатель-
ным пародиям и вообще 
тому, что он делает хорошо. 

- Я тоже уверен, что ли-
шать наград и званий, это 
лишнее, - говорит дресси-
ровщик Аскольд Запашный, 
член Общественного совета 
при Министерстве культу-
ры. - Это было бы слишком 
мелочно по отношению к 
людям, которые находятся в 
отчаянии и от отчаяния гово-

рят то, что говорят. Я думаю, 
лучше просто не обращать 
внимания на высказывания 
Максима Галкина. Пусть он 
говорит все, что ему угод-
но! Награда - это признак 
уважения и признание до-
стижений. При чем тут вза-
имоотношения с властью? 
Я думаю, что все эти заявле-
ния - просто спекуляция. Они 
озвучиваются для того, что-
бы обратить на себя внима-
ние. И когда мы обращаем 
внимание на то, что сказал 
Максим в его текущем состо-
янии, мы играем в его игру 
или в игру тех людей, кото-
рые находятся на противопо-
ложной стороне. Ценность 
любой награды не изменится 
от того, что про нее скажет 
Галкин или еще кто-то. Важ-
ность какого-либо звания не 
уменьшится от того, что об 
этом скажет Чулпан. Пото-
му что их мнение - это еще 
не мнение народа.
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рят то, что говорят. Я думаю, 
лучше просто не обращать 

Еще недавно звезда 
«Тихого Дона» не жало-
валась на здоровье. Она с 
удовольствием посещала 
различные культурные 
мероприятия в Москве. 
Например, посетила от-
крытие мемориальной до-
ски Георгию Юматову на 
доме, в котором жил на-
родный артист. 

- Людмила Ивановна 
выступила. С большой те-
плотой и очень интересно 
рассказала о советском 
кино и о коллегах ее поко-
ления, с которыми вместе 
снималась и дружила, - по-
делилась с «МН» присут-
ствовавшая на мероприя-
тии журналист Антонина Саврасова-Абрамова. - В 
память о Георгии Юма-
тове пропустили по 
рюмочке, Людмила 
Ивановна тоже при-
губила. Уехала на 
такси, одарив присут-
ствующих воздушным 
поцелуем. Королева! 
П о д к р а ш е н н а я , 
элегантная. Един-
ственное, немно-
го посетовала на 
то, что иногда 
беспокоят суста-
вы. Приходится 
спасаться обез-
боливающими. 
Похвалилась: 
«Но после 
укола я могу 
хоть два часа 
в ы с т у п ат ь 
на сцене!»

Однако 
последние 
несколько 
м е с я ц е в 
н а р о д н а я 
а р т и с т к а 
хлопотала о... месте 
на кладбище. После 
своей смерти Людми-
ла Хитяева хочет быть 
похоронена рядом с ро-
дителями на Преображен-
ском. Но это кладбище 
«перегруженное». Рядом 
с участком номер 13, где 
покоятся родители Хитя-
евой, нет ни пятачка сво-
бодного.

- Людмила Ивановна 
обратилась в Департа-
мент торговли и услуг 

города Москва, который 
как раз занимается всеми 
этими вопросами, с прось-
бой выделить ей свобод-
ный участок в другом ме-
сте кладбища. Чтобы 

она могла 
перезахоро-

нить туда 
родителей 
и оставить 
место для 

себя, - рас-

сказал друг Хитяевой, 
композитор и кинопродю-
сер Вячеслав Моцардо. - 
Не вижу ничего зазорного 
в желании Людмилы Ива-
новны решить этот вопрос 
при жизни. Чиновники 
могли бы пойти навстре-
чу актрисе такого уровня. 
Но этого не случилось. Ей 
ответили, что «свободные 
участки предоставляются 
только по факту смерти». 
То есть, по их логике, спер-
ва надо умереть - только 
потом будут решать с за-
хоронением. Но совсем не 
факт, что тогда похоро-
нят именно с родителями, 
земли-то свободной рядом 
с ними не появится. Зам-
кнутый круг.

Свободный участок 
можно купить. Но земля в 
Москве даже на кладбище 
стоит баснословных денег, 
такой суммы у Людмилы 
Хитяевой нет. А бесплат-
но даже с учетом заслуг 
звезды советского кино не 

дают. Людмила Иванов-
на очень переживает из-
за этой ситуации. Давле-
ние скачет. Вот и упала 
на улице и оказалась 
на больничной койке в 
день рождения... 

Врачи дают по-
ложительные про-

гнозы: падение 
актрисы было 
н е с и л ь н ы м . 
Но все же ей 
придется не-
которое время 
провести под 

наблюдением 
специалистов, а в 

дальнейшем рекомендует-
ся меньше нервничать.

Валерия Евстигнеева

Хитяева попала в больницу... 
из-за кладбища
Свой 92-й день рождения Людмила Хитяева «отметила» в больничной палате. По словам близких друзей, на улице  у народной артистки подскочило давление и она упала. Результатом падения стала травма головы.
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У Андрея Соколова - не-
сколько хобби, но самое лю-
бимое - сочинять стихи, этим 
он увлекается с детства. А еще 
актер поет, играет в хоккей, 
обожает рыбалку, гоняет на 
мотоцикле... До недавних пор 
даже прыгал с парашютом! 
Обо всем этом юбиляр нам 
сам и рассказал.

Юбилей секс-символа
- Андрей Алексеевич, с юби-

леем вас! Как отметили?
- Спасибо за поздравление! 

Я практически никогда не от-
мечаю день в день, потому что 
это август, время отпусков, и 
в Москве никого нет. По тра-
диции празднество всегда про-
ходит осенью. Правда, сейчас 
не такое время, когда можно 
заниматься безудержным ве-
сельем, хочется в тишине по-
думать о жизни. Так что пока 
не знаю, буду ли я отмечать 
в этом году юбилей... Хотя 
это отличный повод собрать 
вместе близких людей. Есть 
люди, с которыми ты не ви-
дишься долгое время, но при 
такой встрече этой паузы не 
чувствуешь...

- Друзьям обычно заказы-
ваете подарки? 

- Я очень не люблю пыле-
сборников. Да, это может быть 
красиво, но это может стоять 
долго на полке и не иметь ни-
какого практического приме-
нения. Так что я в этом плане 
человек практичный. Поэтому 
я - за полезные подарки. На-
пример, на одном из юбилеев 
все друзья скинулись и подари-
ли мне лодку, так как я увлека-
юсь рыбалкой. Сам по себе я 
тоже люблю дарить какие-то 
смысловые вещи. У меня есть 
друг, который обожает мото-
циклы. Ему нужен был один 
переходник, и он нигде его 
не мог найти. Я смог до-
стать, подарил ему. Это 
был самый дорогой по-
дарок для него. И это 
особое чувство, когда 
ты смог понять, уга-
дать желание друга.

- Вас до сих пор 
называют секс-
символом. Лест-
но такое звание?

- Было бы 
странно, если 
бы я до сих пор 
визжал от вос-
торга, услышав 
это словосочета-
ние, но мне при-
ятно, что это «зва-
ние» некоторым 
образом связано со 
мной. Но эти сло-
ва для меня по зна-
чению гораздо шире. 
Секс-символ - это чело-
век, который привлек вни-
мание, который отвечает за 
свои поступки, у которого есть 
мужское начало и так далее. 
Для меня такой пример, если 
говорить о нашем кинемато-
графе, - те люди, с которыми 
я имел честь служить в театре 
«Ленком»: это и Николай Ка-
раченцов, и Саша Абдулов, и 
Олег Янковский, и Александр 
Збруев. И если я вхожу в пле-
яду этих уважаемых людей - я 

этим горд и благодарен жизни 
за то, что это в ней есть...

Гениальные стихи
- Вы - разносторонний 

творческий человек: не толь-
ко играете в кино и театре, 
но и пишете стихи. Помните 
первое?

- Я достаточно рано на-
учился читать и писать - мне 
было года четыре или пять. 
А первое мое стихотворение 
было написано в шесть лет. 
Называлось оно «Москов-
ские звезды». И вот мне ка-
залось, что мой первый стих 
- это такой Пушкин и Есе-
нин в одном флаконе! Я на-
чал писать письма в различ-
ные московские редакции, и 
текст был приблизительно 
следующий: «Уважаемый ре-
дактор! Я понимаю, что мои 
стихи гениальные, но гоно-
рара не надо. Просто разме-
стите на первой странице и 
напишите, что автор - Андрей 
Соколов, и поставьте мою 

фотографию». Ответил 
мне только редактор газе-
ты «Пионерская правда»: 
«Уважаемый Андрей! К со-
жалению, наша редакция не 
доросла до вашего уровня. 

Но как только это про-
изойдет, мы обязательно 
опубликуем ваше сти-
хотворение». (Смеется.) 
Но что самое интерес-
ное: так сложилось, что 
мои первые стихи дей-
ствительно опубликова-

ли именно они...
- Вы считаете себя по-

этом?
- Нет, не считаю. Для 

меня поэт - это что-то незем-
ное. Пушкин - поэт, Есенин 
- поэт, Блок - поэт. Еще сей-
час очень много талантливой 
молодежи...

- Что же для вас поэзия?
- Это то, что является смыс-

лом жизни. То, что, с одной сто-

роны, разрывает тебя изнутри, 
а с другой - дает возможность 
летать. Для меня это хобби, 
любимое причем. Но оно не 
пронизало меня насквозь, как 
было у великих поэтов...

- Знаю, вы еще прекрасно 
поете, сочиняете песни...

- Музыкальный талант 
открылся тоже лет в шесть. 
Я поступал на отделение 
скрипки - мама так хотела. И 
единственное условие при по-
ступлении было: «Если будут 
просить спеть какую-то пес-
ню, ты, главное, не пой «Ка-
линку»!» - «Почему?» - «Не 
надо тебе этого!» И вот когда 
начался экзамен, один их моих 
конкурентов спел песню, ко-
торую я готовил, и мне ниче-
го не оставалось, кроме как 
исполнить «Калинку». Есте-
ственно, меня не взяли. Потом 
я все же поступил, но на класс 
баяна, отучился два года, а за-
тем сбежал, сказав маме: «Вы-
бирай: или сын, или баян!» Для 
меня сольфеджио до сих пор 
что-то непостижимое. На ги-
таре я научился играть уже во 
дворе. А когда стал студентом 

Щукинского училища, первое, 
что мне сказал педагог по во-
калу: «Ты самое главное - не 
пой!» - «Почему?» - «Ну не 
надо тебе этого!» - «Понял!» 

И после этого я начал 
петь! (Смеется.) Так 
что надо иногда идти 
наперекор...

Первая слава
- А в театральное 

училище как поступа-
ли? 

- Я читал басни, сти-
хотворения. И не при-
думал ничего лучше, как 
свои стихи выдать за Сер-
гея Есенина. На экзамене 

передо мной сидела приемная 
комиссия, в которую входили 
Владимир Этуш и Юрий Ка-
тин-Ярцев. Они всегда друг 
друга подкалывали. Помню, 
Катин-Ярцев спросил: «Во-
лодь, ну ты эти-то стихи пом-
нишь?» «Хм, третий том, 15-я 
страница!» - тут же нашелся 
Этуш. И вот так я вошел в 
классику! (Смеется.)

- Популярность вам при-
несла картина «Маленькая 
Вера». А дебютная лента 
чем запомнилась?

- Мой первый фильм - «Она 
с метлой, он в черной шля-
пе», и с ним у меня связаны 
очень приятные воспомина-
ния. Когда картина вышла на 
экраны, я пошел в училище 
отпрашиваться, чтобы по-
смотреть фильм в кинотеатре 
«Октябрь». В 9 утра был пер-
вый сеанс... То, что я увидел 

на экране, меня повергло не 
то что в недоумение - это был 
шок! Ужас! Наверное, вы за-
писывали свой голос в детстве 
на пленку? Когда я слушал 
свой голос - это было неприят-
ное ощущение. Но когда уви-
дел себя на экране - я просто 
поразился непрофессионализ-
мом режиссера, который мог 
выбрать такого артиста на 
роль!.. Потом я отпросился на 
второй сеанс. И уже подумал, 
что не все так плохо. Потом 
на третий... В общем, всего их 
было пять. После пятого я вы-
ходил - уже не спеша, неторо-
пливо, - и люди стали меня уз-
навать, попросили автограф! 
Это была первая слава...

Парень из Чертанова
- Вы много работаете: 

снимаетесь, играете на сцене, 
ставите фильмы, спектак-
ли, участвуете в различных 
мероприятиях... Организм 
как все это выдерживает?

- На моем теле очень много 
«зарубок». Я однажды решил 
посчитать, сколько у меня 

переломов, про них 
можно отдельно рас-
сказать, но все это 
займет очень много 
времени... И спорт, 
и родное Чертаново 
оставили свои от-
печатки... В то вре-
мя была даже такая 
песня: «Увезу тебя я 
в тундру или нет - в 
Иваново. Да куда за-
хочешь - только не в 
Чертаново!» Пото-

му что на тот момент это был 
один из самых неспокойных 
районов Москвы... Так вот, 
возвращаясь к вопросу, однаж-
ды у меня за два месяца было 
45 перелетов. И после этого 
спина начала просто «тре-
щать»... То есть надо понимать, 
что здоровье - не бесконечное. 
Стараюсь поддерживать в 
спортивном зале свою форму, 
играю в хоккей... Если гово-
рить о возрасте, то он тоже 
дает о себе знать. Я все это 
понимаю - не стесняюсь и не 
кокетничаю. Понимаю, что 
время - это тоже не бесконеч-
ный ресурс.

- Но вы когда-то и экс-
тремальными видами спор-
та занимались...

- Экстремальный вид спор-
та был один - парашютный. У 
меня есть товарищ один. И вот 
лет 20 назад он говорит мне: 
«Поехали, попрыгаем с пара-
шютом». И затянуло. Я потом 
затащил в этот спорт еще од-
ного своего приятеля. Все про-
должалось хорошо, мы прыга-
ли и прыгали. Пока у нас не 
появилась одна фотография: 
на ней один стоит со сломан-
ной правой ногой, второй - со 
сломанной левой ногой, а я 
посередине - со сломанным 
мизинцем в гипсе. Мы посмо-
трели на эту фотографию, 
ударили друг друга по рукам и 
решили больше не заниматься 
этим экстремальным спортом. 
Сели на мотоциклы! (Улыба-
ется.) С тех пор на них и ка-
таемся... 

Анна Соколова

Андрей СОКОЛОВ:

«Иногда 
надо идти 
наперекор!»
Cлава к Андрею Соколову пришла в один момент: 
когда вышел на экраны фильм «Маленькая Вера», 
который стал киносенсацией перестроечных лет. 
Ну а сейчас, к 60 годам, за плечами у артиста более 
100 ролей в кино и театре (он уже более 30 лет 
служит в знаменитом «Ленкоме») и несколько 
режиссерских работ.
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Александ РУЦКОЙ, 
в августе 1991-го 
вице-президент России:

- Я могу однозначно 
сказать, что ГКЧП - 
проект Горбачева. Это 
стало очевидно через 
неделю после событий. 

Когда членов ГКЧП 
арестовали, я просил 
Ельцина освободить 
их. Потому что они не 
нарушали закон. По 
какому бы вопросу Бо-
рис Николаевич впо-
следствии меня ни вы-
зывал, всегда говорил 
ему: «Выпустите их 
- они преступления не 
совершали. Эти люди 
присягали на верность 
Родине и просто хотели 
сохранить Советский 
Союз». Ведь в ходе Но-
во-Огаревского про-
цесса рассматривались 
два формата нового 
Союза, в том числе фе-
деративный, когда все 
субъекты СССР полу-
чают политическую 
самостоятельность и 
суверенитет, а также 
экономическую неза-
висимость. При этом 
формируется единый 
центр, единая система 
обороны, единая ар-
мия, единая валюта, но 
все получили бы поли-
тические и экономиче-
ские свободы. Это зна-
чит, что сохранился бы 
потенциал Советского 

Союза и равновесие 
двух великих держав. 
Потом мы все увидели, 
к чему приводит одно-
полярный мир.

Позже вокруг фо-
росского «заточения» 
Горбачева было мно-
го домыслов, и сам он 
всем рассказывал, что 
его, дескать, арестова-
ли, связь отключили... 
Все это ложь, вранье 
чистой воды и преда-
тельство, потому что 
еще в марте 1991-го, 
накануне этих собы-
тий, Горбачев поста-
вил этим же людям, 
будущим участникам 
ГКЧП, задачу разра-
ботать проект закона 
«О введении чрезвы-
чайного положения». 
Он своих товарищей 
просто подставил, а 
сам спрятался на своей 
даче в Крыму, чтобы 
посмотреть со сторо-
ны, куда же кривая вы-
ведет и как народ на 
эту ситуацию отреаги-
рует. Ведь Горбачев сам 
себя загнал в ловушку, 
своей болтовней и де-
магогией довел ситу-
ацию до крайности: 
политическая элита 
субъектов Советского 
Союза попросту обна-
глела. Ту же Беловеж-
скую Пущу давайте 
возьмем, подписание 
соглашения о создании 
СНГ: кто давал на это 
полномочия Кравчу-
ку? Может быть, Вер-
ховная рада?..

Что касается Крюч-
кова. Он часто созва-
нивался с Ельциным 
уже в августе, неза-
долго до путча, о чем-
то советовался. А вот 
о чем, теперь ни один, 
ни другой уже не рас-
скажут...

Подготовил Андрей КнязевП д А д й К

Анатолий ЛУКЬЯНОВ, 
Председатель Верховного 
Совета СССР:

- Советский Союз можно 
было переформатировать в де-
мократическое государство с 
многоукладной экономикой и 
постепенным введением ры-
ночных отношений. Тогда мы 
бы обошлись без тех потерь, 
которые понесла страна. Демо-
графических, территориальных, 
психологических. Я уверен, что 
возврата к авторитарным мето-
дам правления не было бы. Но 
приговор истории невозможно 
пересмотреть. Случилось так, 
как случилось. 

Был ли подготовлен сцена-
рий мирного, конституционного 
решения проблем Советского 
Союза? Да, был. Он был пред-
усмотрен тем вариантом Союз-
ного договора, который долж-
ны были подписать осенью 1991 
года представители Верховных 
Советов союзных республик и 
полномочная делегация Верхов-
ного Совета СССР. Но в августе 
Горбачевым был опубликован 
совсем другой договор, фаталь-
ный для Союза.

Так что в распаде СССР вино-
ваты Горбачев и Ельцин со сво-
ими командами. Первый - в том, 
что не смог справиться с право-
радикальными, националисти-
ческими и сепаратистскими 
настроениями номенклатуры. 
Как тут не вспомнить формулу 
«Союз суверенных государств», 
предложенную Александром 
Николаевичем Яковлевым? 
Второй запомнился неудержи-
мой, почти болезненной тягой 
к власти. Уверен, что если бы 
Ельцин смог занять место Гор-
бачева, он не дал бы разрушить 
Союз.

Горбачев предвидел возмож-
ность введения чрезвычайного 
положения и предупреждал об 
этом своих заместителей по пар-
тии, уезжая в отпуск в Форос. 
Впрочем, все это есть в мате-
риалах уголовного дела ГКЧП. 
Неблагодарное занятие гадать, 
о чем на самом деле думал Гор-
бачев. Сам он, я уверен, об этом 
никогда не расскажет.

Люди, возглавившие ГКЧП, 
всего лишь соблюдали совет-
скую Конституцию и советские 
законы, в которых нанесение 
ущерба суверенитету и терри-
ториальной целостности страны 
считалось самым тяжким госу-
дарственным преступлением. И 
отстаивали решение референ-
дума 17 марта 1991 года, на кото-
ром 78,3 процента избирателей 
(не от пришедших, как считают 
сейчас, а от их общего списоч-
ного числа) проголосовали за 
сохранение Союза. Но этим же 
людям потом эту самую статью 
об измене Родине и вменили. Так 
что судите сами. Настоящий пе-
реворот был совершен Ельци-
ным, захватившим власть.

последняя попытка 
спасти СССР
31 год назад в Советском Союзе случилось то, что одни на-
зывают путчем, другие - ГКЧП, третьи - последним шансом 
спасти Советский Союз. Чем больше времени проходит по-
сле этой неумелой попытки «не допустить развала страны», 
которая, собственно, и привела к уничтожению СССР, тем 
лучше и правильнее мы можем оценить действия и главно-
го «героя» той маленькой «революции» Михаила Горбачева, 
и восьми руководителей ГКЧП, пытавшихся, но так и не су-
мевших спасти свою родину. Вот что в свое время говорили 
свидетели и непосредственные участники тех событий.

Станислав ГОВОРУХИН, 
кинорежиссер:

- Недавно на просмотре 
моего фильма «Так жить 
нельзя» я признал, что со-
вершил очень плохой по-
ступок, сделав эту картину. 
И за это расплачиваюсь. 
Но в какой-то мере смог 
исправиться, сняв фильм 
«Великая криминальная 
революция». Говорю это 
не в оправдание себе, а для 
того, чтобы вы понимали: 
никто из нашей интелли-
генции не застрахован от 
сиюминутности в оценках 
и действиях.

А в целом события ав-
густа 1991 года - явление 
сложное, которое объяс-
нить однозначно невоз-
можно. Участники так на-
зываемого августовского 
путча, члены ГКЧП, пред-
ставляли собой неоднород-
ную публику, состоявшую 
как из знающих, посвящен-
ных людей, понимающих 
то, что происходит, так и из 
профанов. Знающие люди 
осуществили операцию 
под кодовым названием 
«ГКЧП», которую долго 
готовили.

Эта операция была не-
обходима для того, чтобы 
устранить КПСС и раз-
громить КГБ как опорные 
структуры СССР. Дело шло 
к разрушению Советского 
Союза. На последнем эта-
пе деятельности Горбаче-

ва был составлен план по 
созданию конфедерации. 
Конфедерация, безусловно, 
являлась шагом к разруше-
нию СССР, правда, не об-
вальному, как это случилось 
при Ельцине, а постепен-
ному.

На мой взгляд, во мно-
гом правы те, кто считает, 
что ГКЧП - это операция, 
осуществленная враждеб-
ными СССР внешними 
силами, заинтересованны-
ми в разрушении великой 
державы - исторической 
наследницы Российской 
империи. Гнусную роль 
сыграла в этом деле так 
называемая творческая 
интеллигенция, мечтавшая 
о социальном, экономиче-
ском, общественном и по-
литическом перевороте, 
взращенная на почве идей-
ного перерождения пар-
тийной, советской и хозяй-
ственной номенклатуры.

Последствия этого со-
бытия мы пожинаем до 
сих пор. Это геополитиче-
ское пространство - СССР 
- обеспечивало внешнюю 
безопасность не только 
русскому народу, но и всем 
остальным. С его ликви-
дацией, разделением вхо-
дящих в него народов все 
этносы бывшего Совет-
ского Союза оказались в 
опасном внешнеполити-
ческом положении. Такова 
реальность. К тому же был 
нанесен огромный ущерб 
экономике, которая была 
единой, культуре. Народы 
были поставлены на грань 
выживания и вынуждены 
были заняться гастарбай-
терством. Особенно сильно 
расчленение СССР ударило 
по русскому народу, оста-
вив за пределами коренной 
родины миллионы русских 
людей.

Àâãóñò-1991: 
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Патогены 
усилились 
из-за 
глобального 
потепления
Связь между изменением 
климата и длинным 
списком болезней нашли 
ученые из Гавайского 
университета в Маноа. 
Согласно их исследованию, 
болезнетворные микробы 
и вирусы адаптируются к 
глобальному изменению 
климата гораздо лучше, чем 
люди. Им чем жарче, тем 
лучше.

Такие изменения климата, 
как аномальная жара, увели-
чивающееся по всему миру 
число лесных пожаров, за-
кисление океанов, изменение 
почвы, засухи и наводнения, 
привели к тому, что 218 извест-
ных заболеваний стали рас-
пространяться быстрее и по-
ражать большее число людей.

Первая причина такой си-
туации - переносчики болез-
ней стали ближе к людям. 
Потепление климата расши-
рило ареал обитания клещей, 
комаров, блох, птиц и ряда 
грызунов - переносчиков ли-
хорадки денге, малярии, ли-
хорадки чикунгунья, чумы, 
болезни Лайма, вируса лихо-
радки Западного Нила, вируса 
Зика, геморрагической лихо-
радки, трипаносомоза и эхино-
коккоза.

Вторая причина - люди при 
климатических миграциях (вы-
нужденной эвакуации из-за 
цунами, торнадо, наводнения, 
засухи и других природных бед-
ствий, которых стало в разы 
больше) сбиваются в большие 
группы, что способствует рас-
пространению заразных бо-
лезней. К тому же в стрессовой 
ситуации иммунитет человека 
падает, организм легче подда-
ется атаке патогенов.

Третья причина - увели-
чился период жаркой погоды. 
Это сделало вирусы более 
агрессивными, вирулентными. 
В то же время растянутый во 
времени теплый сезон уве-
личил популяцию клещей и 
комаров - переносчиков опас-
ных инфекций. В итоге в мире 
выросла заболеваемость бор-
релиозом, лихорадкой Запад-
ного Нила и геморрагической 
лихорадкой.

Засуха, наводнения и другие 
стихийные бедствия всегда ве-
дут к ухудшению санитарии. 
Это привело к увеличению 
числа случаев заболеваний 
хламидиозом, холерой, конъ-
юнктивитом, криптоспо-
ридиозом, диарейными за-
болеваниями, дизентерией, 
лямблиозом, сальмонеллезом, 
чесоткой и брюшным тифом 
во всем мире.

О.П.

Эту страшную для миллионов женщин новость сообщили ученые, которые 
исследовали ряд косметических препаратов. Дело в том, что большинство 

дезодорантов и антиперспирантов содержат соли алюминия, которые 
препятствуют потоотделению.

Как правило, этот металл в 
теле человека не накаплива-
ется, но, как выяснили медики 
из Кильского университета, 
при пользовании дезодоран-
тами соли алюминия все-таки 
остаются в тканях, располо-
женных рядом с подмышеч-
ной впадиной. Как считают 
ученые, высокое содержание 
солей алюминия в тканях мо-
лочных желез у тех женщин, 
которые были проопериро-
ваны по поводу рака груди, 
можно объяснить привычкой 
регулярно пользоваться дезо-
дорантами.

К тому же опыты на живот-
ных показали, что алюминий 
может вызывать рак. Ученые 
не могут со стопроцентной 
уверенностью утверждать, 

что алюминий попал в ткани 
именно вместе с дезодоранта-
ми, однако, по их мнению, это 
совершенно бесспорно.

Несколько исследований 
последних лет действительно 
показали, что антиперспиран-
ты на основе алюминия мо-
гут повышать риск развития 
рака молочной железы. По 
словам авторов этих иссле-
дований, повторим еще раз, 
чаще всего это онкологиче-
ское заболевание развивает-
ся в верхней внешней части 
груди - области, ближайшей 
к подмышечной впадине, где 
применяются антиперспиран-
ты. Исследования доказыва-
ют, что химические вещества, 
содержащиеся в антиперспи-
рантах, в том числе алюми-

ний, впитываются в кожу, осо-
бенно когда она поцарапана 
во время бритья. Эти хими-
ческие вещества могут затем 
взаимодействовать с ДНК и 
приводить к раковым изме-
нениям в клетках или мешать 
действию женского гормона 
эстрогена, который, как из-
вестно, влияет на рост клеток 
рака молочной железы.

Учитывая, что у каждой 
восьмой женщины в какой-
то момент жизни развивается 
рак молочной железы, идея 
о том, что антиперспиран-
ты могут каким-то образом 
способствовать развитию 
заболевания, чрезвычайно 
актуальна. А потому многие 
дамы, которые знают о пока 
еще недоказанном негатив-

ном эффекте пользования 
антиперспирантами, предпо-
читают отказаться от этого 
косметического средства. Бе-
реженого бог бережет!

Производители дезодо-
рантов и антиперспирантов 
не отрицают, что добавляют 
в состав своей продукции 
соли алюминия, помогающие 
справиться с запахом пота. 
Однако они утверждают, что 
алюминий совершенно без-
вреден, а тем, кто опасается 
использовать такие дезодо-
ранты, предлагают другие, 
без алюминия. Загвоздка 
лишь в том, что они менее эф-
фективны, поэтому большин-
ство женщин предпочитает 
покупать те, что работают. 
Но ученые твердо намерены 
доказать свою правоту и точ-
но установить, действительно 
ли содержащие алюминий 
дезодоранты опасны для здо-
ровья.

Инга Голосова

Дезодоранты 
могут вызвать 
рак груди?
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Улыбка сердца
Хорошая новость для лю-

бителей посмеяться - япон-
ские исследователи обнару-
жили, что смех оказывает на 
организм такое же воздей-
ствие, как кардиотренировки. 
Достаточно посмеяться 30 
минут в день (неважно, из-за 
чего: при общении с друзьями, 
просмотре кинокомедии или 
комедийного шоу), и сердце 
начнет биться быстрее.

Совместный смех - лучшее 
средство сблизить влюблен-
ных и укрепить романтиче-
ские связи. К тому же смех 
повышает в крови содержа-
ние двуокиси азота, что ведет 
к притоку крови «к нужным 
местам» и половому возбуж-
дению. Словом, совместный 
смех романтических партне-
ров действует так же, как 
виагра. Причем в отличие от 
таблеток на женщин - тоже.

Битва с тромбами
Смех снижает уровень хо-

лестерина. Это установлено в 
совместном проекте The Heart 
Foundation в партнерстве с 

Cedars-Sinai. Были проведены 
масштабные исследования с 
участием диабетиков, имев-
ших повышенный уровень хо-
лестерина, которые смеялись 
по 30 минут в день на протя-
жении года.

Выделение двуокиси азота 
при смехе делает стенки ар-
терий более расслабленными, 
гибкими, расширяет крове-
носные сосуды, помогает тем 
самым избавиться от холесте-
риновых бляшек и предотвра-
тить образование тромбов. К 
тому же смех снижает общий 
уровень воспалений в крове-
носной системе человека.

А специалисты Института 
психосоматической медици-
ны Riza в Италии обнаружи-
ли, что смех в течение дня 
способствует крепкому сну 
ночью, избавляет от бессонни-
цы. Ведь при смехе происхо-
дит выброс нейромедиаторов, 
так называемых гормонов 
счастья.

«Вибрации, вызываемые 
смехом, стимулируют крово-
обращение и моторику вну-
тренних органов, защищая их 
от застойных процессов. Смех 
особенно важен для тех, кому 

уже исполнилось сорок лет, в 
этом возрасте он усиливает 
иммунную защиту, что важно 
для предотвращения развития 
рака», - отметили ученые.

Новая диета
Исследователи из Уни-

верситета Вандербильта в 
США утверждают, что смех 
- это еще и самый приятный 
способ похудеть. Ведь ког-
да человек громко хохочет, 
активизируется сразу куча 
мышц брюшного пресса. Это 
укрепляет брюшную стенку, 
мышцы живота и сжигает ка-
лории, как несколько кругов 
вокруг стадиона. Так, 15-ми-
нутный смех повышает рас-
ход энергии организмом на 
280 калорий. Люди, смеющи-
еся хотя бы 15 минут в день, 
могут избавиться от двух ки-
лограммов жира за год.

Смех полезен и для лица. 
Он заменяет массаж и спо-
собен отсрочить появление 
возрастного птоза (опущение 
уголков рта, глаз, появление 
унылого старческого выра-
жения лица). Во время смеха 
у человека задействуются 

сразу около 80 мышц лица. А 
мышцам лица нельзя давать 
застаиваться, утверждают 
косметологи, мышцам лица 
тоже нужны тренировки. 
Улыбаться тоже полезно. Но 
при улыбке активизируются 
всего 17 лицевых мышц. Луч-
ше иметь в старости лучики 
вокруг глаз от смеха, чем вто-
рой подбородок и обвисшие 
брыли. Морщинки от смеха 
смотрятся куда симпатичнее 
опущенных уголков губ.

Смейтесь на здоровье!
Казалось бы, смех - бес-

платное и универсальное 
лекарство, но исследования 
показывают, что люди поль-
зуются им все реже. Мы стали 
меньше смеяться по сравне-
нию с нашими предками, жив-
шими в 50-х годах прошлого 
века. Тогда человек в среднем 
смеялся 15 минут в день. А 
сегодня - лишь 5 минут. Это 
связано с разобщенностью 
человечества. Из-за удален-
ной работы и погружения в 
соцсети и гаджеты люди ста-
ли меньше общаться и, как 
следствие, меньше смеяться.

Исследователи природы че-
ловеческого смеха советуют 
людям искать больше поводов 
для возможности посмеяться, 
поскольку смех - это антиде-
прессант и бесплатное лекар-
ство от множества болезней.

Ольга Поплавская

Смех - лекарство 
от многих болезней
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Большая семья Масленко 
жила в самой обыкновенной 
коммуналке в центре Киева: 
отец, мать, шестеро де-
тей. Когда они приехали в 
украинскую столицу из Тулы, 
вряд ли кто-то из соседей мог 
подумать, что рядом с ними 
поселилась семья монстров. 

Потом свидетели вспоми-
нали, что самой неприятной 
из них была Тамара - наглая, 
надменная, жесткая. Отец 
семейства Антон Масленко 
казался куда приветливее. Он 
собственноручно готовил на 
кухне еду, не забывая 
угостить соседей.

В 1976 году на 
ужин был пригла-
шен пенсионер из 
комнаты напротив, 
а через пару недель 
старичок неожидан-
но скончался. Года-
ми позже во время 
суда Масленко-стар-
ший признался, что 
отравил человека 
только потому, что 
тот слишком громко 
включал телевизор. 
Еще через несколько 
лет скоропостижно 
умерла родственница 
главы семейства. Ее 
вина заключалась в 
том, что она ему сде-
лала замечание по по-
воду лужи в туалете. 
Несчастную женщину 
угостили свежеприго-
товленным пловом, а 
потом предложили отведать 
дефицитные в те годы апель-
сины. Она так и не узнала, 
что смертельную дозу тал-
лия вкололи туда с помощью 
шприца...

Безутешная вдова
Двадцатилетняя Тамара 

вышла замуж за дальнобой-
щика. Это была выгодная 
партия: водители тяжелых 
фур зарабатывали большие 
деньги. У новоиспеченного 
супруга были квартира, ма-
шина и многое из того, что 
считалось предметами ма-
териального благополучия. 
Травить мужа убийца начала 
почти с первых дней совмест-
ной жизни: она понемногу до-
бавляла яд супругу в еду, зная, 
что таллий имеет свойство 
накапливаться в организме и 
однажды сделает свое дело.

Позже напарник рассказы-
вал, что плохо бедолаге стало 
в рейсе. Появилась слабость, 
онемели ноги, он перестал 
чувствовать педали. Проез-
жая мимо речки, решил ис-
купаться, чтобы взбодриться. 
«Вот жена и полотенце чи-
стое в дорогу положила», - 
сказал мужчина. Но, вытирая 
голову, он с ужасом заметил, 
что все полотенце усеяно во-
лосами.

Через несколько дней муж 
Тамары умер от сердечного 
приступа, а вскоре безутеш-
ная вдова оформила на себя 
все наследство.

Второй раз она вышла за-
муж за Олега Иванютина, 
взяв его фамилию. На этот 
раз целью женщины был не 

новоявленный супруг, а его 
пожилые родители. Старики 
владели хорошим домом и 
большим участком земли, а 
Иванютина мечтала только 
о двух вещах - черной «Вол-
ге» и большой свиноферме. 
Участок свекров вполне под-
ходил для ее целей.

Однажды она с мужем 
приехала к старикам: муж по-
шел помогать по хозяйству, 
жена встала к плите. А утром 
мать позвонила Олегу и ска-
зала, что с отцом приключи-
лась беда: ноги отнимаются, и 
ступней он уже не чувствует. 
В больнице ничего подозри-
тельного не заметили, пред-
положили, что обострился 
артрит. Через несколько дней 
мужчина умер.

На похоронах вдове стало 
плохо с сердцем, и Олег по-
просил жену принести вало-
кордин и стакан воды. Когда 
свекровь выпила глоток, ее 
стало тошнить, а на губах по-
явилась белая пена. «Отрави-
ли!» - заголосила она. Какая-
то женщина божилась, что 
своими глазами видела, как 
Тамара капнула в воду жид-
кость из пузырька, достав 
его из кармана кофты. Гости 
собрались уже вызывать ми-
лицию, но на защиту убийцы 
встал муж. Даже когда через 
два дня его мать скончалась, 
он не заподозрил ничего кри-
минального.

Дорога к свиноферме для 
Иванютиной была открыта. 
Но где брать корм? Ответ 
один - в школьной столовой, 
где всегда можно было полу-
чить не только отходы, но и 
вполне пригодные для еды 

продук-
ты. В сентябре 1986 года 
Иванютина устроилась 
работать посудомойкой в 
киевскую школу №16. 

Грипп с 
осложнениями

В марте 1987 года в 
одну из больниц украин-
ской столицы привезли 
трех шестиклассников и 
одиннадцать сотрудни-
ков школы с диагнозом 
«грипп». У всех наблю-
дались одинаковые сим-
птомы: слабость, тошно-
та, боль в ногах...

Правда, у всех еще 
было отмечено обиль-

ное выпадение волос, у не-
которых - до облысения, но 
медики предположили, что 
коварный грипп дал такие 
нетипичные осложнения. Два 
мальчика и двое взрослых 
умерли почти сразу, осталь-
ных долго восстанавливали в 
реанимации. Делом занялась 
прокуратура. Очень быстро 
следователям стало ясно, что 
в школе происходят стран-
ные вещи. 

За санитарное состояние 
кухни отвечала медсестра 
Татьяна Кухаренко. Но за 
неделю до массового отрав-
ления она - молодая и здоро-
вая женщина - скончалась от 
сердечного приступа. Оказа-
лось, она сделала замечание 
Тамаре - не позволила той 
заходить в горячий цех, где 
готовилась еда. Результат - 
смерть. 

Обыск в квартире
Вскоре в больницу попали 

еще два школьника и два учи-
теля. Только тогда было при-
нято решение об эксгумации 
тела медсестры Кухаренко. 
Эксперты быстро обнаружи-
ли в тканях таллий. 

Проверили личные дела 
сотрудников. Все было в по-
рядке, вот только трудовая 
книжка Иванютиной оказа-
лась фальшивой. Она была 
уже судима за спекуляцию, а 
значит, не имела права рабо-
тать в детских учреждениях. 
Следователи присмотрелись 
к этой женщине вниматель-
нее. Поговорили с соседями. 
Тогда и всплыла информация 
о странной гибели первого 
мужа, родителей второго. 

Яд обнаружили во время 
обыска в квартире Тамары 
почти случайно. Сыщики 
проверили буквально все, но 
ничего подозрительного не 
нашли. Осталось осмотреть 
тумбочку, на которой стояла 
швейная машинка. Нитки, 
иголки, кусочки тканей, ма-
шинное масло в пузырьке. 
Эксперт-химик Валентина 
Калачикова взяла его в руки 
и сразу поняла, что для масла 
он слишком тяжелый. Уже 
на следующий день анализ 
показал, что там находился 
водный раствор таллия. 

Следователи выяснили, 
что опасный яд, с помощью 
которого орудовало все се-
мейство Иванютиных - Мас-
ленко, отравители брали у 
близкой подруги дочери. Та 
работала лаборанткой в Ки-
евской геологоразведочной 
экспедиции, а таллий, как 
известно, используют во вре-
мя работ геологи. Вот у нее 
и брали яд - говорили, что 
очень нужно потравить крыс. 

Семейка монстров
Убийствами промышляла 

и сестра Тамары, отправив-

шая на тот свет своего мужа 
уже через неделю после 
свадьбы. Отец и мать тоже 

зря время не теряли. Даже 
когда Тамара уже была 
под следствием, они на-
пекли оладушек и пред-
ложили соседке по ком-

муналке. Но есть женщина 
не стала - она уже слы-
шала, что дочь стариков 
обвиняют в отравлени-

ях. Бросила один оладушек 
кошке, и к вечеру животное 
умерло в судорогах, а сосед-
ка побежала в милицию. 

Старики Масленко рас-
сказывали об убийствах под-
робно и даже как будто с 
удовольствием. Соседку они 
хотели отравить из зависти - 
у нее была большая пенсия. 
Тамара тоже оказалась сло-
воохотливой. Сразу призна-
лась, что двух шестиклассни-
ков чуть было не отправила 
на тот свет потому, что они 
отказались расставлять сто-
лы и стулья в столовой. 

Всего на счету семейства 
было 40 доказанных отрав-
лений, 13 из них - со смер-
тельным исходом. При этом 
и родители, и дочери по ре-
зультатам судебно-психиа-
трической экспертизы были 
признаны вменяемыми. На 
счету Иванютиной оказа-
лось 20 отравлений, в резуль-
тате которых 9 человек по-
гибли. 

Эту женщину расстре-
ляли в 1987 году в одном из 
СИЗО Киева. Во время суда 
она отказалась попросить 
прощения у родственников 
своих жертв. «У меня не то 
воспитание», - высокомер-
но бросила убийца. Ее отец 
и мать получили 10 и 13 лет 
лишения свободы, сестру 
приговорили к 15 годам. Из 
заключения никто из них не 
вернулся. 

Наталья Пуртова

Тамара Иванютина в ки-
евском СИЗО, 1987 г.
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Учредитель АНО «Редакция газеты «Мир новостей». Рег. ПИ № ФС77-79747 от 27.11.2020 в Федеральной службе по надзору в 
сфере связи, информационных технологий и массовых коммуникаций (Роскомнадзор). Реклама 16+
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ПОСЛЕДНЯЯ 
РАССТРЕЛЯННАЯ 
В СССР В 1987 году весь Советский Союз протрясло 

дело Тамары Иванютиной (в девичестве - Мас-
ленко), вместе с родителями и сестрой отра-
вившей 40 человек. Убийца была последней 
женщиной в стране, кому суд вынес смертный 
приговор.

И. КОСТИН/РИА НОВОСТИ
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21.05
21.06 БЛИЗНЕЦЫ

23.11
21.12 СТРЕЛЕЦ

Звезды на этой неделе не со-
ветуют Близнецам вступать в 
спор для продвижения своих 
собственных идей. Не утом-
ляйте себя этим и не наживе-
те слишком много врагов. Не 
стоит доверять свои секреты 
окружающим в пятницу. В на-
чале недели ваша интуиция 
станет хорошим помощни-
ком в денежной сфере.
Благоприятные дни - 24 и 26.
Неблагоприятные дни - 25 и 30.

Стрельцы будут чувствовать 
себя вполне комфортно, об-
щаясь с близкими и друзьями, 
однако не стоит переходить на 
панибратство в среде коллег и 
партнеров. Выходные - заме-
чательное время для интенсив-
ной физической нагрузки. Во 
вторник лучше разобраться с 
трудными делами и не остав-
лять их на конец недели.
Благоприятные дни - 28 и 29.
Неблагоприятные дни - 26 и 27.

21.03
20.04 ОВЕН

24.09
23.10 ВЕСЫ

21.04
20.05 ТЕЛЕЦ

24.10
22.11 СКОРПИОН

22.06
22.07 РАК

22.12
20.01 КОЗЕРОГ

23.07
23.08 ЛЕВ

21.01
19.02 ВОДОЛЕЙ

24.08
23.09 ДЕВА

20.02
20.03 РЫБЫ

Овнам следует искать причи-
ну своих неудач в собствен-
ной неорганизованности. 
Постарайтесь избавиться от 
таких негативных качеств и 
сосредоточиться на текущих 
задачах, и вы справитесь со 
всеми трудностями. В среду 
воздержитесь от политиче-
ских споров. В субботу посе-
тите выставку.
Благоприятные дни - 28 и 30.
Неблагоприятные дни - 24 и 27.

Высока вероятность участия 
Тельцов в социальных и по-
литических проектах, выпол-
няя безвозмездно работу для 
друзей или знакомых. Поста-
райтесь понять, действитель-
но ли никто не сможет обой-
тись без вашей помощи. В 
среду возможны финансовые 
потери. В выходные заплани-
руйте экскурсию.
Благоприятные дни - 24 и 25.
Неблагоприятные дни - 28 и 30.

В данный период профессио-
нальная жизнь у Раков будет 
напряженной и насыщенной 
событиями. Вам предстоит 
преодолеть немало препят-
ствий, но и белые полосы 
удачи не заставят себя долго 
ждать. В пятницу лучше не 
опаздывать. Во вторник не 
воспринимайте все близко к 
сердцу.
Благоприятные дни - 28 и 29.
Неблагоприятные дни - 25 и 26.

Если Львы не смогут в дан-
ное время воспользоваться 
своим отпуском, звезды реко-
мендуют им взять хотя бы от-
гул. Сейчас вам просто необ-
ходим отдых в семейном кру-
гу и свежий воздух. В конце 
недели не поддавайтесь на 
провокации, воздержитесь от 
семейных конфликтов. В по-
недельник вам все по плечу.
Благоприятные дни - 26 и 30.
Неблагоприятные дни - 24 и 28.

В этот период Девам не стоит 
напрасно рисковать. Нель-
зя поддаваться ни на какие 
провокации и ввязываться в 
какие-либо авантюры. Время 
рекомендуется проводить в 
тесном семейном кругу. Суб-
боту лучше посвятить встрече 
с друзьями. Во вторник избе-
гайте фактических ошибок. 

Благоприятные дни - 25 и 29.
Неблагоприятные дни - 28 и 30.

В эти дни постарайтесь боль-
ше общаться и знакомиться 
с людьми: сходите на вече-
ринку или пригласите го-
стей. Любые контакты Весам 
сейчас пойдут на пользу. В 
четверг лучше не проявлять 
инициативу открыто, дей-
ствуйте через посредников. 
Холостые посиделки во втор-
ник могут иметь последствия.
Благоприятные дни - 29 и 30.
Неблагоприятные дни - 25 и 27.

Скорпионам следует дер-
жать в порядке свои рабочие 
документы и материалы, не 
допускать в них хаоса и пута-
ницы, иначе впоследствии они 
могут потерять уйму времени 
из-за досадных промахов. 
Холостые посиделки в пятницу 
могут иметь последствия. Во 
вторник будьте внимательны с 
деловой перепиской.
Благоприятные дни - 26 и 27.
Неблагоприятные дни - 24 и 30.

Центр тяжести Козерогов по-
степенно перейдет к семей-
ным делам. Все, что связано с 
вашими родителями и домом, 
станет ключевым моментом 
и займет все ваше внимание 
и время. В четверг не стоит 
тратить время на пустые раз-
говоры. В понедельник воз-
можны финансовые потери.

Благоприятные дни - 28 и 2.
Неблагоприятные дни - 27 и 31.

Всю неделю Водолеи бу-
дут в центре внимания. Их 
ждут интересные встречи и 
знакомства, и не только на 
деловом фронте. Восполь-
зуйтесь этим и покажите себя 
только с лучшей стороны. В 
среду доверьтесь интуиции 
и действуйте по ситуации. В 
пятницу займитесь спортом и 
лучше на свежем воздухе. 
Благоприятные дни - 27 и 30.
Неблагоприятные дни - 25 и 28.

Благоприятный период со-
зерцания и умиротворения 
у Рыб. Есть возможность 
оглянуться назад и спокойно 
обдумать многие вопросы, 
найти правильное решение. 
В четверг запланируйте куль-
турное мероприятие со вто-
рой половиной. В понедель-
ник вам придется побороться 
с раздражительностью.
Благоприятные дни - 25 и 29.
Неблагоприятные дни - 28 и 30.

ПРОГНОЗ

24 - 30 
АВГУСТА

25 августа - трин Сатурна и Урана: день благоприятен для занятий математикой, естественными науками, астроло-
гией, йогой. 27 августа - трин Сатурна и Солнца: высоко сегодня будет стремление к моральному совершенству, на 
первый план выходят настойчивость и скромность. Удачный день для демонстрации своего профессионального ма-
стерства. 28 августа квадратура Венеры и Плутона может вызвать сильные эмоциональные и сексуальные конфликты. 
Любая выгода, которую вы получите сегодня, в большинстве случаев будет сопровождаться отрицательным побочным 
эффектом. 30 августа - квадратура Меркурия и Юпитера: вам будет недоставать организованности и практичности, 
лучше не браться за дела, которые вам не по плечу.

АСТРОЛОГИЧЕСКИЙ

Все началось 
с балета!

Отмечать День российской 
анимации будут 8 апреля. 
Именно в этот день состоя-
лась официальная премьера 
этого уникального творения 
кинорежиссера Владислава 
Старевича.

Сегодня бытует мнение, 
что именно этот мультфильм 
стал первым кукольным ани-
мационным фильмом в мире. 
Однако это не так. Пальма 
первенства действительно 
принадлежит Российской 
империи, но не Владиславу 
Старевичу, а балетмейстеру 
Мариинского театра Алек-
сандру Ширяеву.

Знаменитый артист проис-
ходил из семьи легендарного 
композитора, писавшего музы-
кальные композиции для бале-
та,  Цезаря Пуни. Неудивитель-
но, что, повзрослев, юноша в 
1885 году успешно окончил 
Санкт-Петербургское Импе-
раторское театральное учи-
лище. Началась успешная 
карьера балетного артиста. У 
молодого человека появились 
собственные вполне прилич-
ные деньги.

Однажды в Лондоне во вре-
мя гастролей ради интереса 
Александр Ширяев купил за 
крупную сумму техническую 
диковинку - 17,5-мм кинокаме-
ру. Как и все кинолюбители, 
сначала артист балета снимал 
фильмы о своей семье и га-
стролях. Но достаточно бы-
стро это занятие наскучило, 
и Александр Ширяев пришел 
в родную ему Дирекцию им-
ператорских театров, и пред-
ложил безвозмездно снимать 
кинофильмы о балеринах 
Мариинского театра. Но теа-
тральное руководство реши-
тельно отказало артисту…

Кукольный мастер
Александр Ширяев ре-

шил пойти своим путем. В 
собственном доме балетмей-
стер превратил одно из 
помещений в самый 
настоящий павильон. 
Он собственноруч-
но мастерил кукол 
из папье-маше, их 
рост составлял 20-
25 сантиметров. 
Потом к конечно-
стям куклы при-
креплялись про-
волоки, за которые 
дергал новоявленный 
Карабас-Барабас. Ис-
кусственные артисты тан-
цевали и выполняли самые 
немыслимые кульбиты.

Свои анимационные филь-
мы, ставшие первыми в дан-
ном жанре на планете, Алек-
сандр Ширяев снимал на 
протяжении трех лет - с 1906 
по 1909 год. Мультфильмы 
создавались покадрово, а их 
автор с ювелирной точностью 
перемещал своих артисток 
так, что они исполняли самые 
знаменитые постановки Ма-
риинского театра тех лет.

Работа, которую проде-
лал Ширяев, была поисти-
не колоссальной! Особенно 
удался первому кукольно-
му мультипликатору балет 

«Пьеро и Коломби-
на», для которого 

артист нарисовал 
более 7500 ри-
сунков. Однако 
по неизвестной 
причине в оте-
чественную и 
мировую исто-
рию в качестве 
официального 

первого созда-
теля кукольных 

мультфильмов во-
шел не Александр Ши-

ряев, а Владислав Старевич, 
создавший тот самый уни-
кальный кукольный мульт-
фильм «Прекрасная Люка-
нида, или Война рогачей с 
усачами» в 1912 году.

Романтическая 
жизнь жуков

Самое удивительное, что 
Владислав Старевич, как и 
его коллега, стремился сни-
мать не развлекательные, а 

образовательные фильмы по 
энтомологии, проще говоря, 
о жизни насекомых. Но полу-
чилось иначе…

С детства маленький Вла-
дислав увлекался двумя веща-
ми: фотографией и энтомоло-
гией. Однажды судьба свела 
Владислава Старевича с пер-
вым российским, как сейчас 
бы сказали, кинопродюсером 
Александром Ханжонковым. 
Увлеченный энтомолог пока-
зал новому знакомому два сво-
их фильма - «Жуки-скарабеи» 
и «Жизнь стрекоз». Ханжон-
ков сразу увидел огромные 
перспективы и предложил 
Старевичу сделать полноцен-
ный игровой фильм.

Но вот беда: от яркого 
света софитов жуки впадали 
в спячку. Чтобы кукольный 
мультипликационный фильм 
все же состоялся, Владислав 
Старевич препарировал сво-
их артистов-насекомых. За-
тем к лапкам каждого из них 
были приделаны специаль-
ные тонкие проволочки, по-
сле чего жуки зажили своей 
новой киножизнью. И в 1912 
году появилась кукольная 
мультипликационная пародия 

на средневековые ры-
царские романы «Пре-
красная Люканида, или 
Война усачей с рогача-
ми». Главные роли в нем 
исполняли препариро-
ванные насекомые Вла-
дислава Старевича. 

Произведение имело 
просто ошеломитель-
ный успех как в Россий-
ской империи, так и за 
рубежом. Зрители по 
достоинству оценили его 

комический сюжет на исто-
рическую тематику и беспо-
добную игру актеров-жуков, 
которые на экране выгляде-
ли как живые.

Выгодный бизнес
После оглушительного 

успеха своего первого анима-
ционного произведения Вла-
дислав Старевич решил про-
должить съемки. Немалую 
роль в этом решении сыграл 
и Александр Ханжонков.

В годы Первой мировой 
войны режиссер снимал кино, 
совмещая на съемочной пло-
щадке живых актеров и ани-
мацию. Революцию 1917 года 
Владислав Старевич не при-
нял и в 1919 году отправился в 
Италию, из которой переехал 
во Францию. За рубежом Вла-
дислав Старевич продолжил 
снимать кино и мультфиль-
мы. Первой его работой на 
чужбине стала мультиплика-
ционная экранизация басни 
Лафонтена «Как лягушки вы-
просили себе короля», снятая 
в 1923 году. Спустя семь лет 
режиссер снял первый в мире 
полнометражный куколь-
ный анимационный фильм 
«Рейнеке-лис», получивший 
множество престижных меж-
дународных премий.

Дмитрий Соколов

Россия - родина 
кукольной 
мультипликации
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Недавно стало известно, что, согласно подписанному Владимиром Путиным указу, в 
стране учрежден новый праздник - День российской анимации. Это радостное событие 
было приурочено к 110-летнему юбилею показа кукольного мультфильма «Прекрасная 
Люканида, или Война рогачей с усачами», считающегося началом русской анимации.

КАДР ИЗ МУЛЬТФИЛЬМА «ПРЕКРАСНАЯ ЛЮКАНИДА, ИЛИ ВОЙНА РОГАЧЕЙ С УСАЧАМИ»
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Недалеко от Клина работает 
приют для животных «Кошкин 
дом». Здесь живут хвостатые по-
стояльцы, которые были обрече-
ны на гибель. Им помогли, вы-
ходили и вылечили, но теперь о 
помощи просит сама хозяйка при-
юта, пенсионерка Светлана.

Сейчас здесь больше ста животных. 
Они были подобраны на улице или про-
сто подброшены.  Светлана умоляет: 
опомнитесь, люди! Ведь она одна не мо-
жет выходить и вылечить всех. Светлана 
продала две свои московские квартиры, 
чтобы построить этот крохотный приют, 
который всегда выживал на пожертвова-
ния добрых людей. Но сегодня из-за пан-
демии благотворителям и добровольным 
помощникам самим приходится туго.
Светлана обращается в редакцию не-

часто. Обычно это происходит, когда дела 
идут хуже некуда. Мы в очередной раз 
публикуем номер счета в Сбербанке 5469 
4000 2590 5766. Он оформлен на помощ-
ницу хозяйки Татьяну. И если помощь 
придет, есть надежда, что общими усили-
ями «Кошкин дом» будет спасен!

AD
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 Спасите «Кошкин дом»!

ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 1. Работник. 7. Обелиск. 10. Абонент. 11. Раствор. 12. Нани. 13. 
Идальго. 15. Акт. 16. Вал. 17. Сменщик. 18. Ирга. 19. Лоббист. 22. Ефрейтор. 25. Лир. 
26. Кашалот. 29. Щебет. 31. Щетка. 33. Скобка. 35. Одер. 36. Рерих. 38. Шест. 39. Клас-
сики. 41. Ланч. 42. Нехватка. 44. Филантроп. 47. Нержавейка. 49. США. 50. Бригада. 53. 
Владыка. 55. Радиола. 56. Лановой. 60. Каморка. 61. Носорог. 62. Восторг. 63. Августин. 
ПО ВЕРТИКАЛИ: 1. Рявканье. 2. Баунти. 3. Нажива. 4. Капилляр. 5. Сова. 6. Вещь. 7. 
Отросток. 8. Латиница. 9. Каракурт. 14. Луб. 20. Балетоман. 21. Игрище. 23. Рогожа. 24. 
Теща. 27. Швартов. 28. Лаврентий. 30. Базилио. 32. Ерш. 34. Кислинка. 37. Хала. 40. 
Леди. 42. Нарезка. 43. Хна. 45. Луи. 46. Псина. 47. Нарды. 48. Англичанин. 50. Безруков. 
51. Горизонт. 52. Акваланг. 54. Дно. 57. Наст. 58. Варя. 59. Йога.

ОТВЕТЫ НА СУПЕРКРОССВОРД №34 (1495)

- Ты же говорил, что 
тебе тридцать с полови-
ной лет!

- Все верно, 30 с поло-
виной, итого - 45. Мате-
матику учить надо было!

- Сарочка, у нас есть 
деньги?

- Нет.

- Но как же так?! Я 
же тебе вчера зарплату 
отдал.

- У меня есть деньги. 
У нас - нет.

К Рабиновичу в дверь 
постучал соседский 
мальчик:

- Яков Моисеевич, к 
нам приехали гости, папа 
просит у вас штопор.

- Хорошо, Фима. Ска-
жи папе, что я сейчас 
переоденусь и сам при-
несу.

Сегодня услышал по 
телевизору, что взрос-
лому льву требуется 20 
часов на отдых каждый 
день.

Я так и знал - я 
взрослый лев!

ТЕЛЕФОНЫ 
РЕКЛАМНОГО

ОТДЕЛА

975-22-50,
975-21-60,
975-20-748

 (
4

9
9

)

ПО ГОРИЗОНТАЛИ:  1. Рыжие ягодки, идущие на масло. 7. Чугунный ко-
телок на тагане. 10. Рожица кривляки. 11. Разиня, делающий все не так. 
12. Страна, где общаются на фарси. 13. Татарская пристань на Каме. 15. 
Легендарный баритон Эстонии. 16. «Секрет» в уравнениях. 17. «Бесполый» 
стиль одежды. 18. Часть света рядом с Европой. 19. Громкая семейная 
ссора. 22. «Подстрекательство» перед выборами. 25. Электрически заря-
женная частица. 26. Компьютерный переходник. 29. Блюститель порядка 
в заповеднике. 31. Картина в красном углу. 33. Генерал на старте карьеры. 
35. Домик в альпийских горах. 36. Подмосковье в Московском княжестве. 
38. «Десятка» в таблице Менделеева. 39. Смутное чувство тревоги. 41. Ка-
призный характер. 42. Сплошной каблук. 44. Электронно-вычислительные 
связи. 47. Поручни лестницы. 49. Столица Башкирии. 50. Любой из всех, 
любви покорных. 53. Творческий подход в рекламе. 55. Погремушка для 
джазмена. 56. Шоссе для пешеходов. 60. Нескользящая обувь легкоатле-
та. 61. Пятнистая дикая кошка. 62. Сошедший со стапелей верфи. 63. Во-
енный аэродром. 
ПО ВЕРТИКАЛИ: 1. «Опечатка» в речи оратора. 2. Огудалова-беспридан-
ница. 3. Оскорбление в форме комплимента. 4. Проявление злости. 5. Го-
ловной убор славянки. 6. Безусловный запрет. 7. Помещение, где обитает 
охрана. 8. Вояж на попутках. 9. Американская марка машины. 14. Голливу-
дец Стиллер по имени. 20. Оксана, что играла в «Стилягах». 21. Так зовут 
актера Спиваковского. 23. Желтогрудая певчая птичка. 24. Серый, бурый 
или малиновый. 27. Витая ременная плеть. 28. Она – водитель по вызову. 
30. И Моргунов, и Леонов. 32. Джентльмен при Барби. 34. Помесь копья 
и топора. 37. Блондинка Борисова на ТВ. 40. Шон, экс-супруг Мадонны. 
42. Исполнял «Чистые пруды». 43. Потеря любопытной Варвары. 45. Важ-
ная шишка в колоде. 46. Конфеты с воздушной начинкой. 47. Французский 
батон. 48. Коллегия судебных защитников. 50. Солдатский «чемодан». 51. 
Сима из «Интердевочки». 52. Товар в каталоге швейной фабрики. 54. Мяч 
за пределами поля. 57. Бочкина обтяжка. 58. Ядовитый газ от печи. 59. Сы-
рье, добываемое из копей.
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